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Rocío Nahle participa 
en el primer Encuentro 
Nacional Municipal
La gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle García,  
participó en el diálogo histórico convocado por la  
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, con el propósito 
de plantear el presupuesto destinado a obras públicas, 
carreteras, infraestructura hidráulica, así como a la  
seguridad y la paz social.

En el Encuentro Nacional Municipal, el primero de su 
tipo en México, se propuso fortalecer la colaboración 
entre el Gobierno Federal y los municipios, dando  
prioridad a la atención de las necesidades de los  
pueblos indígenas y afromexicanos, conforme a las re-
cientes modificaciones a la Constitución Mexicana. P.7A

Ejecutan a un hombre 
dentro de un bar en 
Agua Dulce, Papantla 

Israel y Hamás firma 
acuerdo para alto al fuego 
y liberación de rehenes

Se incendia casino 
Royal Park en  
Culiacán, Sinaloa

Arranca Caravana 
Abrigando Corazones

El Tri inicia con el pie derecho 
su gira por Sudamérica

Las oportunidades en la Selección Nacional de México son pocas y cuando lle-
gan no se pueden desaprovechar, así lo entendieron los jóvenes convocados por 
Javier Aguirre para la gira por Sudamérica y donde comenzaron con victoria de 2-0 
sobre Internacional de Porto Alegre en Brasil.

Los juveniles no se espantaron por el ambiente en contra, y es que el ruido de 
las más de las casi 50 mil personas desde la tribuna era impresionante en apoyo 
al Inter y los mexicanos respondieron. P.1M

La Oficina del Primer Ministro israelí, Benjamin  
Netanyahu, aseguró esta madrugada que su  
delegación en Catar y la del grupo islamista palestino 
Hamás han firmado el acuerdo para la liberación de 
rehenes y el alto el fuego en la Franja de Gaza. P.4B

Un fuerte incendio se ha registrado este jueves en la  
ciudad de Culiacán, Sinaloa. Por este hecho una  
persona fue trasladada a un hospital, por lesiones de las 
que no se conoce la gravedad. P.6B

En el marco de los primeros 100 días de la  
administración, el Gobierno de Veracruz puso en 
marcha la primera Caravana Abrigando Corazones, 
destinada a atender a 12 comunidades de Las Vigas, 
en beneficio de la población vulnerable ante las bajas 
temperaturas. P.5B

Sujetos desconocidos ultimaron a  
balazos a una persona del sexo masculino  
en el interior de un bar en la comunidad 
de Agua Dulce, los responsables una vez 
que lograron su cometido huyeron con 
rumbo desconocido. P.1NR
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*La oficina de Hacienda del Estado ofrece un servicio ágil y descuentos exclusivos para los 
contribuyentes al corriente.

¡Paga tus derechos 
vehiculares 2025 

sin complicaciones! 

Sector Salud capacitan para el 
uso correcto de preservativos 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Laura Nayeli Mejía Larios, 
titular de la oficina de 
Hacienda del Estado, 

hizo un llamado a la población 
para que realice el pago de sus 
derechos vehiculares 2025 de 
manera fácil y rápida, ya que 
ahora se cuenta con cajero 
innovador en donde se puede 
realizar este trámite de firma 
más ágil. 

Explicó que, con el objetivo 
de facilitar este trámite, en las 
instalaciones de Hacienda, se 
les proporcionará asistencia 
para imprimir el formato de 
pago necesario para cumplir 
con esta obligación. 

La oficina ahora cuenta 
con un cajero innovador 
que permite a los usuarios 
realizar su trámite en el 
mismo lugar, lo que ahorra 
tiempo y evita largas filas. 
Esta modernización busca 
mejorar la experiencia del 
contribuyente, asegurando un 
servicio más ágil y eficiente. 

La funcionaria destacó la 
importancia de cumplir con 

estas obligaciones vehiculares 
sin complicaciones, y además 
recordó que aquellos que 
tengan su verificación al 
corriente podrán beneficiarse 
de un 15% de descuento 
hasta el 31 de enero. A partir 
de febrero, el descuento 
se reducirá al 8%, lo que 
representa una oportunidad 
significativa para los 
contribuyentes que deseen 
ahorrar en sus pagos.

La titular enfatizó que el 
compromiso de su oficina es 
brindar un servicio moderno 
y accesible, diseñado para 
facilitar todos los trámites 
relacionados con los derechos 
vehiculares. Con esta 
iniciativa, se busca fomentar 
la cultura del cumplimiento 
fiscal entre los ciudadanos.

Finalmente, Laura Mejía 
exhortó a la población a no 
dejar estos pagos para después 
y aprovechar las facilidades 
ofrecidas por la oficina de 
Hacienda. La invitación está 
abierta para todos aquellos 
que deseen realizar sus pagos 
con comodidad y eficiencia en 
este inicio de año.

ADRIÁN MENDOZA  
TIHUATLÁN, VERACRUZ 

Con el principal 
objetivo de reducir 
los embarazos no 

deseados en mujeres 
jóvenes de 15 años en 
adelante, en el Centro de 
Salud Bicentenario vienen 
realizando pláticas de 
orientación principalmente 
para quienes se encuentran 
cursando el nivel medio 
superior y universidad en 
Tihuatlán.

Promotoras de salud de la 
clínica Bicentenario a cargo 
de Nélida Cortez destacan 
que, se trabaja con la 

finalidad que los estudiantes 
sepan las repercusiones y 
los riesgos que representa 
el contraer enfermedades 
de transmisión sexual, 
tales como sífilis, virus del 
papiloma humano y el VIH 
sida.

“Estos padecimientos 
pueden ser adquiridos por 
no usar preservativos, así 
como la prevención de 
embarazos no deseados, 
lo que sin duda trunca los 
estudios a temprana edad, así 
como el registro de diversos 
problemas familiares ante 
la falta de experiencia de 
cuidar a un bebe en edad 
joven”, resaltan. 

Ante ello la clínica de 
salud Bicentenario llevó 
a cabo la orientación a 
estudiantes de la universidad 
politécnica de Huatusco, en 
donde efectuó la impartición 
del tema Proyecto de Vida, 
mismo que fue impartido 
por Miguel Regueira León, 
especialista en el tema.

Agrega que esta 
importante actividad había 
sido suspendida por diversas 
causas, sin embargo, se están 
retomando nuevamente, 
por lo que se espera realizar 
visitas a las instituciones 
educativas en cabecera 
municipal y comunidades 
aledañas.



Ruta Tajín será nominada por su contribución al turismo en México.
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Veracruz tendrá participación 
en la Feria Internacional de 

Turismo 2025

Urge promoción turística para la 
región norte del estado: empresarios

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Veracruz tendrá 
presencia en la Feria 
Internacional de 

Turismo (FITUR) 2025, 
que se celebrará en Madrid, 
España, del 22 al 26 de enero, 
de acuerdo con el presidente 
de la Asociación Mexicana 
de Hoteles y Moteles 
del Norte de Veracruz, 
Guillermo Salinas Cedillo, 
quien subrayó que la región 
Totonaca se hará presente 
en este importante evento.

Expresó que la 
participación de México 
en FITUR 2025 será 
una oportunidad para 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Ante el aumento de las 
tarifas en las casetas de 
peaje a inicios de año, 

Elisa Rivera Elizalde, Secretaria 
del Consejo Coordinador 
Empresarial Región Zona 
Norte, ha instado al gobierno 
estatal y federal a implementar 
programas de promoción 
turística antes de aplicar nuevos 
incrementos. 

Rivera enfatizó la necesidad 
urgente de acciones efectivas 
para atraer turismo a la región, 
que se encuentra en una etapa 
prometedora con la actual 

promocionar la riqueza 
cultural, patrimonial y 
gastronómica del país, y 
por ello el estado se apuntó 
en la delegación que dará 
exposición de la abundancia 
cultural, turística y 
gastronómica. 

El líder empresarial 
destacó que durante el 
evento se hará muestra 
de la Ruta Tajín, un 

conglomerado de zonas 
turísticas, arqueológicas y 
de prestadores de servicios 
que ofrecen una experiencia 
sin igual para los visitantes.

En este sentido, dijo que 
la Ruta Tajín será nominada 
durante la FITUR 2025 
por su contribución a la 
promoción turística de 
la región Totonaca del 
estado, y por ello tendrá 

una presencia especial  
en el pabellón de las 
Américas.

Aseveró que México 
participará para 
promocionarse como un 
destino seguro, con esa 
misma intención la región 
norte de Veracruz dará 
exposición de sus atractivos 
turísticos a los profesionales 
de la industria turística. 

administración. Aseguró que 
se espera un impacto positivo 
en la economía local debido a 
importantes inversiones, como 
la inminente puesta en marcha 
de una planta de fertilizantes.

Rivera manifestó 
que el sector empresarial 
mantiene altas expectativas 
de reactivación económica. 
Esta confianza se basa en la 
proyección de crecimiento y 
desarrollo que se vislumbra 
con las nuevas inversiones, las 
cuales podrían transformar 
la dinámica económica de la 
región.

Además, la Secretaria 
subrayó la disposición del sector 

empresarial para colaborar con 
los tres niveles de gobierno. Esta 
colaboración busca fomentar 
un desarrollo económico y 
social sostenible en la región, 
beneficiando a todos los actores 
involucrados.

El llamado de los 
empresarios se presenta 
en un contexto donde los 
aumentos en las tarifas pueden 
desincentivar el turismo y 
afectar a los usuarios. 

Por ello, Rivera insiste en 
que es fundamental priorizar 
estrategias que promuevan el 
crecimiento antes de realizar 
ajustes económicos que podrían 
ser perjudiciales.
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El evento se desarrolló en el Auditorio Municipal 

Son varios casos que se han canalizado a la fiscalía 
especializada 

Del V1 región militar 

Exitoso concierto de 
la banda de música 

Violencia en las 
mujeres persiste

Viernes 17.01.2025

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

En el Instituto Municipal 
de la Mujer se brinda 
acompañamiento a la 

fiscalía especializada en la 
investigación de delitos de 
violencia contra la familia, 
mujeres, niñas y niños y trata 
de personas a la población 
femenil víctimas de violencia, 
problema que a la fecha 
persiste en el municipio.

En la institución a cargo de 
Susana Rodríguez mencionan 
que, se mantiene al pendiente 
de este tipo de casos, de los 
cuales le da seguimiento con 
la orientación de los afectados 
a quienes se les canaliza ante 
la Procuraduría del Menor y la 
Familia del DIF, en su caso en 
la fiscalía correspondiente de 
acuerdo con la magnitud del 
problema que se presente.

“La violencia contra 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Exitoso fue el concierto 
que ofreció este día en el 
Auditorio Municipal la 

banda de música del V1 región 
militar, mismo que se realizó 
en presencia de autoridades 
municipales, alumnos y 
maestros de diversas escuelas 
del municipio.

Para esto el Ayuntamiento 
de Tihuatlán que preside 
Leobardo Gómez González 
y la Secretaría de la Defensa 
Nacional invitaron a la 
población a este evento 
considerado histórico, ya que 
por primera vez una banda 
sinfónica ofrece su música en 
la cabecera municipal.

De ahí que el concierto 
que duro más de dos horas fue 
el deleite para los asistentes, ya 
que no solo tocaron temas de 

www.noreste.net 

los Ángeles Azules y popurrís 
de artistas conocidos, sino 
también melodías de Juan 
Gabriel, Luis Miguel, Leo Dan 
y Joan Sebastian, logrando losa 
aplausos.

La banda de música del V1 
región militar portó varios 
instrumentos, los cuales 
fueron tocados en sintonía 
y con plena organización 
de sus integrantes, quienes 
deleitaron al público que 
se congrego este día en el 
Auditorio Municipal.

Al final del evento los 
responsables de la banda 
musical agradecieron a las 
autoridades municipales 
encabezadas por el alcalde 
Leobardo Gómez González 
y su comuna, el haberlos 
invitado para amenizar con su 
música y alegrar al público que 
paso momentos inolvidables y 
de alegría.

las mujeres, adolescentes, 
niñas y niños debe acabar de 
inmediato, ya que no se puede 
seguir tolerando el registro 
de casos, mucho de ellos de 
gravedad por el temor de 
muerte de la víctima”, afirman.

Para esto, en este 2025 
se trabajará con las pláticas 
y orientación en escuelas, 
comunidades más apartadas 
del municipio, con la finalidad 
de fortalecer la cultura 
preventiva y de la denuncia en 
lo que se refiere a la violencia 
física, verbal y de otro tipo 
en contra de las mujeres 
principalmente.

Finalmente comentan, las 
niñas y niños que son objeto de 
maltrato, de ninguna manera 
se mantienen en el olvido, 
ya que también son asistidos 
ante las diversas instancias, 
logrando excelentes resultados 
que evita el aumento de este 
problema.



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

El Ayuntamiento de 
Tihuatlán a través 
de Protección Civil 

y la ambulancia del DIF 
también contribuyen en 
el apoyo de accidentes de 
carretera, como el que 
se registró a la altura del 
sector conocido como el 
Guayabal, donde se auxilió 
a varios accidentados.

Este día sobre la carretera 
federal México- Tuxpan 
por la vía vieja en la colonia 
Insurgentes Socialista 
se registró un accidente 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Con el lema de “No 
lo Abandones, 
Recicla tu Árbol 

de Navidad”, es como 
se viene reforzando la 
difusión del programa que 
organiza el Ayuntamiento 
de Tihuatlán a través de 
la dirección de Ecología y 
Medio Ambiente.

La directora de ecología 
Nancy Trinidad Rocha 
recordó que, del 9 de enero 
al 9 de febrero se invita a 
la población no abandonar 
su pino navideño, el cual 
en la fecha señalada lo 
puede depositar en el 
parque Vehicular ubicado 
en la colonia Fernando 
Gutiérrez Barrios en 
horario de 8 de la mañana 
hasta las 12 del mediodía, 
también en el kiosco del 
parque Benito Juárez.

“Tienes un árbol natural 
de Navidad y no sabes qué 
hacer con él, ¡No lo tires! 
únete a nuestra campaña 
de recolección y reciclaje 
de árboles naturales y 
contribuye al cuidado del 
medio ambiente, así mismo 
evitas la proliferación de 
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En Tihuatlán se desarrolla del 9 de enero al 9 de febrero 

La campaña de recolección se realiza en el parque vehicular del Ayuntamiento y kiosco del parque Benito Juárez

En el sector Insurgentes Socialista auxiliaron a varios accidentados 

Refuerzan difusión 
de recicla tu navidad 

Contribuye ayuntamiento en apoyo de accidentes

basureros clandestinos” 
expresó 

A través de esta 
campaña de recolección 
se aprovechan para 
generar composta o 
proyectos ecológicos, a la 
vez ayudando a reducir 
la contaminación en el 

municipio, evitando que se 
observen en patios, solares 
baldíos, además de zonas 
desoladas generando una 
mala imagen y problema de 
salud. Lo cual se pretende 
evitar.

Finalmente, comentó 
que, sin duda el programa 

de recicla tu navidad es 
un gran paso para cuidar 
nuestro planeta, donde 
juntos se puede hacer 
la diferencia, con un 
municipio sano para las 
futuras generaciones, las 
cuales merecen una vida 
mejor.

vehicular, donde afectados 
fueron atendidos por 
personal de la institución 
mencionada, además de 
paramédicos y bomberos 
municipales, quienes 
fueron parte fundamental 
para su traslado a la ciudad 
de Poza Rica.

La rápida intervención 
fue esencial para evitar 
contratiempo tras el 
percance que se registró 
por la mañana en el lugar 
mencionado y en donde 
a la vez no hubo vidas 
que lamentar, solo crisis 
nerviosa y lesiones de 

quienes fueron auxiliado 
con todos los protocolos de 
salud.

Ante ello autoridades 
municipales encabezadas 
por Leobardo Gómez 
González enfatizaron que 
las acciones preventivas que 
aplican también tienen que 
ver con este tipo de atención, 
donde se le reconoce el 
trabajo de Protección 
Civil, los paramédicos de la 
ambulancia y bomberos del 
municipio.

Concluyen que, estarán 
muy al pendiente del 
llamado que se realice en 

cualquier tipo de percance 
automovilístico y de otro 

tipo, ya que el compromiso 
de la actual administración 

es de velar por la seguridad 
de la población.
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Por si acaso…

Tras la verdad

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Nahle portazo a 
AMLO; va a España 
a promover Veracruz

¡Mucho que resaltar en 
los primeros 100 días!

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ

*Basta ya de populismo retrógrada utilizado como distractor
*El Estado merece otro destino y no comunismo desatinado

“Tenemos que salir a reflexionar conjuntamente, escucharnos 
más unos a otros, para luego sacar las conclusiones pertinentes 
que nos ayuden a salir de este terreno confuso, en el que todo 

se funde y se confunde con el egoísmo y el poder”.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Viernes 17.01.2025

EL PASADO 15 de mayo, 
cuatro meses y medio 
antes de concluir 

su mandato, el, entonces, 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador insistió una 
vez más al Estado español 
que se disculpara por los 
excesos cometidos durante 
la conquista, una más de las 
ocurrencias que uso como 
distractor de los grandes 
problemas que afectaban 
–y siguen perturbando al 
País-. Y en aras de heredarle 
la bufonada a la sucesora, 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
AMLO descartó que se 
tratara de un “asunto 
cerrado”, y en ese contexto 
lamentó que España no viera 
la importancia de ofrecer un 
gesto simbólico para mejorar 
las relaciones bilaterales. 
“No lo entendieron, era un 
acto para cerrar heridas, 
de reconciliación e iniciar 
una etapa nueva”. La última 
petición llegó en el tramo 
final de su Gobierno que 
por fortuna terminó el 1 de 
octubre de 2024, pero sirvió 
para revivir las tensiones que 
emergieron desde que envió 
una carta al Rey Felipe VI en 
marzo de 2019, apenas tres 
meses después de iniciar su 
mandato. Quizá lo bueno es 
que algunos gobernadores 
no se han prestado al juego 
retrógrada del oriundo de 
Macuspana, como es el caso 
de la mandataria de Veracruz, 
Norma Rocío Nahle García 
que, haciendo a un lado 

La presidente Claudia 
Sheinbaum, en un 
Zócalo capitalino 

repleto de “acarreados”, 
dio cuenta de sus primeros 
100 días de gobierno, quien 
no se cansa de admirar a 
López Obrador. La señora, 
literalmente, se dedicó 
a resumir lo que le dejó 
el expresidente y ella 
responsable del 2º piso.

Entre tanto, omitió dar 
cuenta de los problemas que 
le dejó ese señor al que tanto 
admira y que intenta a toda 
costa ocultar. De ello no 
rinde informe alguno, solo 
cuentas alegres.

¿Valió la pena el gasto 
millonario para rendir 
un informe de 100 días 
de labores en los que no 
haya nada destacable? Por 
supuesto que fue tiempo y 
dinero tirado a la basura. Solo 
sirvió para las alabanzas, 
acto por demás populista. 
Bien pudo enviar un 
mensaje televisivo y en redes 
sociales y haberse evitado 
el dispendio millonario de 
recursos públicos, esos que 
recortó a organismos y para 
actividades importantísimas 
como la impartición 
de justicia, a la que le 
quitaron 714.4 millones de 
pesos; dinero que era para 
pagar indemnizaciones 
y liquidaciones a los 
trabajadores.

La señora no informó, 
entre tantos problemas 
que le heredó AMLO, 
de 1,000 millones de 
pesos a farmacéuticas. El 
expresidente, además de que 
generó un brutal desabasto 
de medicamentos, no pagó 
esos mil millones de pesos 
en medicamentos que si 
presumió. Por cierto, la 
presidente no ha vuelto 
a mencionar aquella 
ocurrencia de comprar 
“carritos” para distribuir los 
medicamentos y olvidarse 
de la falacia de la “mega 
farmacia” ¿Por qué no da 

los afanes protagónicos de 
López Obrador, ha decidido 
ignorar sus chocanterías 
y hacerse presente los días 
22 y 23 de enero en la Feria 
Internacional de Turismo 
(FITUR) a realizarse en 
Madrid, España con la 
finalidad de promover al 
Estado e impulsar el turismo. 
No se debe perder de vista 
que fue por Veracruz donde 
arribaron los conquistadores 
encabezados por Hernán 
Cortez, y que la zona fue 
reconocida por primera vez en 
la expedición del capitán Juan 
de Grijalva de 1518, dando el 
nombre de San Juan de Ulúa 
al islote costero más cercano 
a tierra. La Villa Rica de la 
Vera Cruz fue fundada por el 
conquistador español Hernán 
Cortés el 22 de abril de 1519 en 
las playas que se encontraban 
frente al islote, llamadas 
Chalchihuecan. Se trató del 
primer Ayuntamiento en la 
América continental y una de 
las primeras ciudades en ser 
fundada por europeos en toda 
la América continental. Sus 
primeros alcaldes y concejales 
fueron Francisco de Montejo 
y Alonso Hernández 
Portocarrero.

a conocer esos problemas 
heredados?

La obra inconclusa 
del Tren Maya, también 
inaugurada por la 
presidente, la que necesita 
cientos de millones de pesos 
más para continuar con el 
derroche, también dejó otras 
deudas; la SEDENA acaban 
de perder un juicio que le 
obliga a pagar 86 millones 
de pesos por indebidas 
rescisiones de contratos en 
favor de contratistas. Más 
dinero no presupuestado 
y todo por poner a 
militares como albañiles e 
ingenieros. Aunque hubo 

VERACRUZ SE convirtió 
en el principal puerto 
del virreinato de Nueva 
España. Cada viaje de la 
Carrera de Indias, única ruta 
autorizada del comercio en 
el imperio Español hacia 
y desde Hispanoamérica 
establecida en 1522, 
concentraba en Veracruz 
a multitud de estibadores, 
arrieros, navegantes, 
marinos, asentistas, 
comerciantes y empleados de 
la Administración. En 1568 
el almirante Francisco Luján 
derrotó ostensiblemente a 
los piratas ingleses Drake y 
Hawkins. San Juan de Ulúa 
contaba entonces con una 
muralla al lado de tierra, 
casas, iglesia y hospital, y su 
fortificación tuvo lugar en 
1590. En 1599 el rey Felipe II 
de España decretó la ubicación 
definitiva de Veracruz en su 
lugar primitivo. Años después, 
en 1607, el Puerto de Veracruz 
adquirió el título de ciudad, 
confirmado en 1640 por el rey 
Felipe IV, lo que la convierte 
en una de las ciudades 
más antiguas de México. 
A inicios del siglo XVII 
aparecieron varios edificios, 
en 1608 se construyeron la 

muchos subcontratistas 
privilegiados, como los 
amigos de “Andy” López, que 
se hicieron millonarios.

Y sigue la violencia en 
México. Aunque Sheinbaum 
dijo que los homicidios 
bajaron un 16%, sin presentar 
ningún marco comparativo 
que justificara su afirmación. 
Mientras Latinus dio a 
conocer, en comparación 
con los primeros 100 días del 
nefasto gobierno de AMLO, 
que las desapariciones han 
incrementado de acuerdo 
a las cifras del Registro 
Nacional de Personas 
desaparecidas; al 10 de enero 

casa de cabildo (hoy palacio 
municipal) y el convento de 
Nuestra Señora de la Merced, 
al tiempo que se continuaba 
la fortificación de San Juan de 
Ulúa y se iniciaba la obra del 
Hospital de nuestra Señora 
de Loreto. En 1638 el Santo 
Oficio condenó a ejecución o 
expulsión a los más relevantes 
comerciantes de Veracruz, 
acusados de colaboracionismo 
con el imperio portugués 
contra España y judaísmo. En 
1640 se organizó la Armada de 
Barlovento para defender el 
litoral de los piratas, mientras 
que, en 1683 sufrió el dañino 
ataque del pirata holandés 
Laurens de Graaf.

POR ELLO, qué bueno 
que Rocío Nahle haya 
decidido hacer a un lado el 
protagonismo de AMLO y 
retome las buenas relaciones 
con España que, nos guste  
a no, aceleró en el País 
el desarrollo, además de 
inculcar una religión que a 
la fecha sigue siendo la más 
importante para el pueblo, 
y en ese tenor emprenda un 
viaje a Madrid para difundir 
que Veracruz espera a 
todos los españoles con los 
brazos abiertos, pidan o no 

habían desaparecido 4 mil 4 
personas.

Netnoticias.mx, en su 
caso, contradijo lo informado 
por la presidente en cuanto a 
la reducción del 16% en los 
homicidios. Dio a conocer 
que en los primeros 100 
días, que en Ciudad Juárez, 
habían tenido 291 víctimas 
de homicidio, 11.49% más 
que en el mismo periodo 
del gobierno de AMLO. los 
números no mienten. Por 
ello la interrogante ¿Para 
qué diablos el informe de 
100 días y el dispendio 
de recursos públicos? Las 
mentiras del populismo que 

perdón por la conquista, 
y en su ausencia el estado 
se queda en buena manos, 
en este caso, bajo la batuta 
del secretario de Gobierno, 
Ricardo Ahued Bardahuil, 
Con la Gobernadora viajará 
la Secretaria de Turismo, la 
de Cultura, una persona de 
Comunicación Social, así 
como un grupo de jaraneros, 
artesanos, además de que 
llevarán café del que se 
produce en el Estado. La 
agenda –en la que participarán 
30 personas- será corta: “Yo 
salgo el 21, llegó el 22 a las 
5:00 de la mañana, a las 10 de 
la mañana tiempo de Madrid 
estaremos en la inauguración, 
todo ese día voy a estar ahí 
en entrevistas y demás, el 
23 también hay una agenda, 
va la Secretaría de Turismo 
federal y creo que somos tres 
gobernadores nada más y me 
regresó el 23”.

SIN DUDA, la decisión 
de acudir a la madre patria 
a promover turísticamente 
al Estado –e incluso, 
industrialmente- es viable. 
México enfrenta una grave 
crisis de inseguridad que ha 
traspasado fronteras y que le 
colocan en el concierto de las 
naciones europeas e, incluso, 
ante Estados Unidos y Canadá 
como un País tercermundista 
donde prevalecen los grupos 
delincuenciales, y por ello es 
menester que en la Entidad 
haya alternativas no solo para 
la inversión sino para conocer 
los rincones más importantes 
que ofrecen a los visitantes 
una rica gastronomía, 
hotelería para todos los 
gustos, rutas históricas y una 
amplia gama para ofrecer al 
turismo.

GOBERNAR COMO lo 
hizo López Obrador, en una 
burbuja de cristal, sin salir al 
primer mundo para promover 
al País y ofrecer alternativas 

no pueden ocultar.
Tampoco dijo la 

presidente que incrementó 
el impuesto, entre otros, a 
los combustibles; poco más 
del 4%, lo cual conlleva una 
inflación galopante; vaya, a 
los refrescos otro tanto de 
incremento ¿Alcanzan las 
pensiones para soportar los 
incrementos de la inflación? 
Definitivamente que no.

Habrá que 
acostumbrarnos a seguir 
con la política pública de la 
mentira del oficialismo.

Cierto, nada sencillo 
de resolver el tremendo 
“paquete” de problemas 
que le dejó AMLO a su 
ayudante, pero ¿Para qué 
seguir mintiendo? Lo mejor 
es ponerse a trabajar y dar 
resultados.

Sheinbaum debe 
sacudirse poco a poco 
el lastre que le dejó el 
expresidente, liberarse de 
las amarras. Apenas inicia 
su gobierno y ya se mete en 
problemas como el de la 
designación del Fiscal del 
Estado de Guanajuato ¿Qué 
diablos tiene que hacer sus 
diputados en ese Estado no 
han hecho ni una propuesta? 
No le basta con meter mano 
en el ya de por sí prostituido 
problema de la elección del 

a los foráneos es retrógrada, 
retardatario y alejado de 
una visión progresista. Y 
aunque López Obrador 
asuma que ofrecer disculpas 
es “actuar con humildad”, 
lo cierto es que semejante 
postura nacionalera solo 
provocó un alejamiento 
con España, una nación que 
tiene fuertes inversiones en 
México lo mismo en materia 
de educación, cultura, 
instituciones financieras 
y servicios, e incluso en 
salud, pero el comunismo 
mal entendido de AMLO le 
impidió ver más allá de su 
nariz.

QUE BUENO que Rocío 
Nahle García entienda que,

Veracruz y España tienen 
una relación histórica que se 
remonta a la fundación de la 
ciudad por Hernán Cortés en 
1519, y que fuimos el primer 
ayuntamiento de América 
continental y un puerto 
importante para el comercio 
entre Europa y América, 
convirtiéndose en un 
baluarte comercial, político y 
militar en el Golfo de México. 
No se olvida que Veracruz fue 
el puerto de entrada de cerca 
de 30 mil españoles exiliados 
tras la Guerra Civil Española, 
y que el pueblo mexicano 
recibió a los refugiados con 
entusiasmo. Basta ya de 
pensamientos retrógradas o 
reaccionarios para distraer 
al pueblo de los grandes 
problemas que le aquejan, y 
ojalá la Presidenta Claudia 
Sheinbaum decida gobernar 
con su propio criterio y no 
con la línea que le sigue 
trazando López Obrador. Ya 
algunos Gobernadores como 
Roció Nahle dieron un paso 
adelante, y se les reconoce y 
felicita. No mas populismo 
absurdo usando a la pobreza 
como escudo, Bien por Nahle 
García. 

personal del Poder Judicial 
de la federación; no, la señora 
sigue los mismos pasos que 
su antecesor, meterse en 
problemas que no son suyos 
y no resuelve los propios.

Muchas promesas 
de ayuda a los paisanos 
indocumentados que viven 
en los EUA, mismas que no 
podrán cumplir su gobierno. 
No puede decidir la política 
migratoria de aquel país 
¡Ah!, pero ya ofrecen darle 
dinero y trabajo en México 
a todos los que expulse el 
gobierno de Donald Trump 
¿De dónde? Si no hay empleo 
para millones de mexicanas 
y mexicanos que se la juegan 
en su país, menos para 
aquellos que se fueron por 
la falta de oportunidades en 
México.

Otra vez el populismo 
de la mediatización de 
la información. Así los 
primeros 100 días de la 
señora Claudia Sheinbaum.

Por cierto, hoy perdieron 
las 3 ministras en la SCJN, las 
tramposas querían revocar 
la suspensión mandatada por 
un juez de distrito al Comité 
de Evaluación, así como la 
votación para destituir a los 
miembros del Comité, por 
haber acatado la suspensión 
de del juicio de amparo.
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Asegura Rocío Nahle 

Rocío Nahle participa 
en el primer Encuentro 

Nacional Municipal

Fiestas de La Candelaria: Celebración de 
Amor, Son y Legado en Tlacotalpan

La Presidenta expuso propuestas en infraestructura y seguridad.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La gobernadora de 
Veracruz, Rocío Nahle 
García, participó 

en el diálogo histórico 
convocado por la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
con el propósito de plantear 
el presupuesto destinado a 
obras públicas, carreteras, 
infraestructura hidráulica, 
así como a la seguridad y la 
paz social.

En el Encuentro 
Nacional Municipal, 
el primero de su tipo 
en México, se propuso 
fortalecer la colaboración 
entre el Gobierno Federal 
y los municipios, dando 
prioridad a la atención de las 
necesidades de los pueblos 
indígenas y afromexicanos, 
conforme a las recientes 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

Con la participación de 
autoridades municipales 
y del sector privado, el 

Gobierno de Veracruz llevó 
a cabo la reunión operativa 
de coordinación logística de 
las fiestas de La Candelaria, 
Celebración de Amor, Son y 
Legado, del 31 de enero al 09 de 
febrero.

Para ello, implementarán 
un operativo con 200 elementos 
de diversas corporaciones. 
También se plantearon las 
rutas de traslado oportuno 
desde Ciudad de México, 
Tuxtepec, Veracruz y Xalapa, 
facilitando el acceso a las y los 
turistas a través de Autobuses 
de Oriente (ADO).

El objetivo será asegurar 
que la celebración en honor  
a la Virgen de la Candelaria  
sea un éxito, posicionando 
al estado como un destino 
atractivo que reciba 
visitantes locales, nacionales 
e internacionales, quienes 
podrán disfrutar de música, 
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¡Felicidades a los ganadores en el estado de Nuevo León 
                              y con venta en línea!

modificaciones a la 
Constitución Mexicana.

La presidenta Claudia 
Sheinbaum expuso 
cuatro puntos centrales: 
la redistribución del 
presupuesto del Fondo 
para Infraestructura; los 
recursos para obras de 
abastecimiento de agua 
potable y saneamiento; la 
atención a las causas que 
originan la violencia; y los 
Senderos de Paz en todo el 
país, a través de programas 
como Sí al desarme, Sí a la 
paz.

La Gobernadora 
fue invitada especial al 
encuentro, realizado en el 
WTC, en el que participaron 
integrantes del Gabinete del 
Gobierno de México, las y 
los gobernadores, así como 
los 2 mil 475 presidentes 
municipales del país.

cultura y devoción.
Entre las actividades 

destacan presentaciones 
de son jarocho y danzón, 
desfiles, cabalgatas, talleres 
culturales y exposiciones 
gastronómicas con los sabores 
más representativos del 
Papaloapan.

La reunión logística fue 
encabezada por la Secretaría 
de Turismo, con sus homólogas 
de Cultura, Protección Civil, 
Medio Ambiente, Salud y 

Seguridad Pública, así como 
el alcalde de Tlacotalpan, Luis 
Medina Aguirre.

Las fiestas de La Candelaria 
son reconocidas por su riqueza 
cultural y fervor religioso, 
atrayendo cada año a miles 
de visitantes a la Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad, 
quienes participan en 
procesiones, misas solemnes 
y el tradicional paseo de 
la Virgen por el río de Las 
Mariposas.
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Asiste alcalde al 
Encuentro Nacional 

Municipalista 

Abrirán preinscripciones en la 
secundaria general Justo Sierra Méndez

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

El alcalde, Dr. Celestino 
Pino Guevara, realizó 
una visita a la Capital 

DELHY GALICIA   
Papantla, Veracruz 

La Secundaria General 
Justo Sierra Méndez, 
ha anunciado que 

en próximos días se 
realizará la apertura de las 
preinscripciones para el ciclo 
escolar 2025-2026, el director 
de la institución, Profr. Óscar 
Efrén Alvarado Cuervo, 
informó que solo estarán 
disponibles 240 espacios para 
nuevos alumnos.

Las preinscripciones se 
realizarán del 04 al 14 de 
febrero, se recomienda a los 
padres de familia interesados 
acudir a las oficinas de la 
escuela para obtener más 
detalles sobre el proceso.

El director, Óscar 
Alvarado, destacó que, debido 
a la disponibilidad limitada 
de lugares, se sugiere a los 
interesados que realicen el 

del País para estar presente 
en el Encuentro Nacional 
Municipalista que reunió 
a 32 gobernadores y 2478 
presidentes municipales.

La reunión fue convocada 

por la presidenta de la 
República, Dra. Claudia 
Sheinbaum Pardo, misma 
que encabezó los trabajos.

El punto central, fue 
la firma del convenio del 

Fondo de Aportaciones para 
la Infraestructura Social, 
(FAIS).

En este acuerdo se 
prioriza la aplicación de los 
recursos de los 3 niveles de 

gobierno en beneficio de 
los pueblos originarios y 
afromexicanos, así también 
en asuntos de seguridad, 
salud, educación, deportes y 
el cuidado del agua.

Tras participar en 
el Encuentro Nacional 
Municipalista, el Dr. 
Celestino Pino Guevara, 
retornó a Papantla para 
retomar sus actividades.

trámite lo antes posible para 
asegurar un espacio en esta 
institución educativa de gran 
prestigio en la región.

Informó que los requisitos 
que deben presentar son en 
original y copia: tener entre 12 
y 14 años de edad, descargar el 
formato de preinscripciones 
de la escuela, imprimir y 
llenar con los datos que se 
piden, tinta azul, escanear 
QR, adjunto: constancia 
de estudios o reporte de 
evaluación incompleto 
de 6º de primaria, acta de 
nacimiento, Número de 
Identificación del Estudiante 
Veracruzano, (NIEV), CURP 
alumno, comprobante de 
domicilio, INE tutor, CURP 
del tutor.

Para más información, 
los interesados pueden 
comunicarse directamente 
a la escuela o seguir las redes 
sociales oficiales para estar al 

tanto de cualquier novedad 
relacionada con el proceso, 
agregó.

Por último dijo que la 

secundaria Justo Sierra,  
ofrece aulas climatizadas, 
actividades extracurriculares  
opcionales: música, danza, 

fútbol, ajedrez, bastoneras, 
banda de guerra, vóleibol, 
docentes comprometidos 
en constante capacitación, 
laboratorio y talleres 

equipados, torneos 
deportivos internos e 
interescolares, participación 
de eventos sociales internos y 
municipales.
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Veracruz impulsa participación  
municipal en la planeación del PVD 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Con una gran 
participación de 
habitantes de la 

localidad de Frijolillo, el 
Gobierno Municipal y el 
Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) 
Tuxpan iniciaron las “Jornadas 
de Salud Multidisciplinarias 
en tu Comunidad” para 
facilitar a la población el 
acceso a medidas preventivas 
de promoción y educación 
para la salud, además de 
servicios, acciones sociales y 
entregas de apoyos.  

La presidenta del DIF 
local, Melba López Gutiérrez 
encabezó la inauguración de 
esta iniciativa que se estará 
realizando semanalmente 
y de manera gratuita en las 
comunidades del municipio, 
gracias al respaldo del 
Ayuntamiento, ISSSTE 
Tuxpan, Jurisdicción Sanitaría 
No.2, Registro Civil, Ejército 
Mexicano y Guardia Nacional.

En su mensaje, López 
Gutiérrez expresó que para el 
organismo que preside y para 
el alcalde Jesús Fomperoza 
Torres, la salud es primordial, 
por ello, añadió que se han 
organizado este tipo de 
jornadas para atender las 
necesidades de las familias 
del campo, que por sus 
condiciones geográficas o 
económicas se les dificulta 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

Hasta el 31 de enero, los 
212 ayuntamientos 
podrán sumar 

sus propuestas al Plan 
Veracruzano de Desarrollo 
(PVD) 2025-2030, como parte 
de la participación abierta 

Frijolillo fue sede de la puesta en marcha de este programa gratuito que se estará realizando semanalmente en las 
localidades de Tuxpan.

A través de su labor social, Ejército Mexicano y Guardia Nacional se sumarán a las jornadas al igual que 
instituciones de salud. 

Presentan formulario para retroalimentar problemáticas y proponer soluciones.

Viernes 17 
Enero.2025

Año 22,  Número 8574 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

Inauguran las “Jornadas de 
Salud Multidisciplinarias 

en tu Comunidad”

la atención médica, 
principalmente.   

Durante la jornada 
donde también asistieron 
pobladores de Chomotla y 
la colonia Chijolar, el DIF 
Tuxpan ofreció consultas 

médicas y odontológicas, 
medicamentos, las entregas de 
aparatos funcionales, asesorías 
jurídicas y de trabajo social, 
así como la donación de ropa, 
como parte del programa 
del DIF Estatal “Abrigando 

Corazones”.   
Se contó con la 

participación de elementos 
del Ejército Mexicano y la 
Guardia Nacional quienes 
proporcionaron consultas 
médicas, odontológicas y de 
psicología, reparaciones de 
aparatos electrodomésticos 
y de instalaciones eléctricas 
en una escuela de la localidad 
sumándose la pintura de su 
barda perimetral, cortes de 
cabello, difusión de programas 
de medicina preventiva y de 
planteles militares.

Por su parte, la clínica del 
ISSSTE Tuxpan y personal de 
la Jurisdicción Sanitaría No.2 
realizaron toma de presión 
y glucosa, vacunaciones, 
orientaciones de nutrición, 
pruebas de VIH y sífilis, 
sumándose la vacunación 
antirrábica canina y felina, 
así como el módulo de 
información del Registro 
Civil.

En el acto inaugural se 
contó con la presencia del 
Coronel de Infantería de 
Estado Mayor, José León 

Corral Mendoza, Jefe de 
Estado Mayor de la 19/a. Zona 
Militar en representación 
del General de Brigada de 
Estado Mayor, Jorge Antonio 
Maldonado Guevara, 
Comandante de la 19/a. 
Zona Militar, los regidores 
Anahí Aguilar López,  
Lucero Magdalena Resendis 
Ambrosio y Axel Andrés 
Bernal Herrera, funcionarios 
municipales, agentes 
municipales, directivos, 
maestros y padres de familia 
de las instituciones educativas.

e incluyente, impulsada por 
el Comité de Planeación 
Democrática para el Bienestar.

Para ello, el Comité 
presentó la Estrategia de 
Consulta del PVD y el 
Manual de usuario del 
formulario de consulta para 
ayuntamientos, en el que los 
cabildos integrarán, al menos, 

tres temas y sus posibles 
soluciones, en el portal 
https://miplan.veracruz.gob.
mx/ayuntamientos/.

De manera paralela, 
continúa el desarrollo de 
los Foros Ciudadanos. Las 
próximas fechas y sedes son: 
Comunicaciones y Obra 
Pública, el 22 de enero en 
Boca del Río; Gobierno y 
Seguridad, el 29 en Xalapa; 
Administración Eficiente y 
Digital, el 06 de febrero en 
Coatzacoalcos, y Participación 
e Inclusión Ciudadana, el 12 
en Papantla.

En la sesión estuvieron 
presentes el subsecretario de 
Planeación de la Secretaría de 
Finanzas y Planeación, Aniel 
Alberto Altamirano Ogarrio; 
el coordinador de elaboración 
del PVD, Armando Rangel 
González, y el director de 
Seguimiento del PVD de 
la Oficina de Programa de 
Gobierno, Erick Hernández 
Martínez.
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Leyenda La Calle 
de la Quemada

Leyenda La Calle 
del Niño Perdido

Cuenta la Leyenda que 
en el año de 1659 llegó 
a la Nueva España, 

procedente del reino de 
Castilla, un joven escultor 
de nombre Don Enrique 
de Verona, contratado por 
el virrey Don Francisco 
Hernández de la Cueva para 
hacer el altar de los Reyes en 
la catedral de México.

Una vez completada la 
obra, se dispuso a hacer los 
preparativos para su viaje de 
regreso a casa con la ilusión 
de cumplir su compromiso 
con la mujer que amaba. 
Pero para sorpresa suya, en 
vísperas del viaje conoció 
accidentalmente a una 
hermosa doncella de quien, 
sin proponérselo, quedó 
prendido su corazón.

Este encuentro, con 
Estela de Fuensalida, como 
se llamaba la bella doncella, 
cambiaron los planes del 
joven escultor, quien de 
cualquier excusa se valió 
para posponer su viaje y 
promover su reencuentro. El 
amor entre estos dos floreció 
sin importar que para su 
unión, tuviesen que romper, 
él con su prometida en Cádiz 
y ella con su prometido, un 
viejo platero de nombre 

Cuenta la leyenda 
que en la 5a. calle 
de Jesús María vivió 

una hermosa mujer que 
para probar el verdadero 
amor de su pretendiente 
se desfiguró el rostro 
con fuego. Lee el relato 
para que descubras que la 
motivó a hacerlo y si tal 
sufrimiento auto infligido 
le dio valiosa recompensa.

La verdadera historia de 
la calle de la Quemada

Doña Beatriz de 
Espinosa era una hermosa 
joven que llegó a la Nueva 
España en el año de 
1550 acompañando a su 
padre, un comerciante 
acaudalado español de 
nombre Don Gonzalo de 
Espinosa y Guevara. Al 
llegar contaba con 20 años 
de edad y se dice de ella 
que se destacaba tanto por 
su extraordinaria belleza 
como por sus nobles 
virtudes.

Al poco tiempo de 
llegar, menos de un año, 
en una reunión dada en 
palacio por el Virrey Don 

Don Tristán de Valladares, a 
quien este agravio no le causo 
gracia alguna y prometió 
vengarse.

La pareja contrajo 
nupcias y al año, había 
nacido ya su primer retoño, 
un hermoso niño digno 
espejo de sus padres. Pasó 
algún tiempo cuando una 
noche de Diciembre de 1665, 
finalmente el viejo Tristán 
cumplió su promesa de 
venganza prendiendo fuego 
a la casa donde vivía la feliz 
familia.

En medio de la confusión 
que produjo el fuego, 
lograron salvar sus vidas, 
pero perdieron de vista a 
su pequeño hijo. Pronto 
el llanto del niño delató 
las oscuras intensiones 
del viejo Tristán, quien lo 
había raptado y procuraba 
evadirse con él. El padre 
respaldado por las gentes que 
llegaron a su socorro, logró 
recuperar al niño y frustrar 
las intenciones del viejo 
desdichado.

Las personas que 
escucharon a Estela rogar 
al cielo por su niño perdido, 
llamaron a la calle donde 
ocurrió el suceso, La Calle 
del Niño Perdido.

Luis de Velasco, conoció 
a quien sería el amor de 
su vida. Un joven italiano 
de origen noble llamado 
Martín de Scúpoli, quien 
ostentaba el título de 
Marqués de Pinamonte y 
Franteschelo.

El amor de Beatriz 
fue recíprocamente 
correspondido por Martín, 
hasta el punto de rayar en 
lo enfermizo por aquello 
de los celos de este joven, 
los cuales lo llevaron 
en repetidas ocasiones a 
sostener serios altercados 
con aquellos que osaron 
pretender la mano de su 
amada.

Afligida por los celos 
excesivos de Martin y 
temerosa de que el amor 
que este joven decía sentir 
por ella no fuera tan 
profundo y verdadero, sino 
el apasionamiento de un 
hombre deslumbrado por 
su belleza, la impulsaron 
a infligirse un doloroso 
martirio que pondría 
a prueba el amor de su 
enamorado.

Decidida a inmolar su 
belleza tomo un bracero 
ardiente y se infligió 
doloras quemaduras que 
desfiguraron su rostro. 
A los gritos de lamento 
acudió Fray Marcos de 
Jesús quien asomaba a la 
casa de la joven en esos 
momentos y quien le prestó 
los primeros auxilios.

Martin supo por 
boca de Fray Marcos lo 
sucedido y pronto acudió 
a su encuentro. Al llegar 
a casa la encontró con el 
rostro recubierto por un 
manto blanco que tan solo 
desvelaba su traslúcida 
mirada. Al verla, Martin  
se sumergió en lo  
profundo de sus ojos para 
descubrir en la pureza 
de su alma el tesoro más 
precioso, un amor aprueba 
de todo.

Superado el trastorno, 
los dos se unieron en 
matrimonio y a través de 
su amor lograron lo que 
pocos logran en la vida, 
una felicidad tranquila y 
serena…
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El Sistema municipal de 
Desarrollo Integral de la 
Familia, a través del área 

de Asistencia Alimentaria, 
sigue comprometido con el 
bienestar de las niñas y los 
niños del municipio. 

En esta ocasión, se llevó a 
cabo la entrega de desayunos 
escolares en modalidad fría, 
con el fin de garantizar una 
alimentación balanceada y 
nutritiva para los estudiantes 
más pequeños.

El presidente municipal, 
Miguel Ángel Uribe Toral, 
destacó que los beneficiarios 
de estas acciones fueron 
los estudiantes de diversas 
instituciones educativas del 
municipio. Las entregas se 
realizaron en los preescolares 
"Vicente Guerrero" de 
Rancho Nuevo y "Himno 
Nacional" de la Barra de 
Cazones, así como en las 
primarias "Octavio Paz" de 
Ojo de Agua y "XA SASTI 
KILTSURUT" de Cruz 
Blanca 2.

El propósito de este 
programa es asegurar que los 
niños reciban los nutrientes 
necesarios para su desarrollo, 
lo que refleja el compromiso 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Personal del Ayuntamiento 
Constitucional de 
Cazones de Herrera 

realiza trabajos de limpieza y 
acondicionamiento en diversas 
áreas de esparcimiento del 
municipio, con el objetivo de 
beneficiar a las familias que las 
utilizan para caminar, trotar y 
realizar actividades recreativas. 
Estas acciones tienen como 
finalidad mejorar el entorno 
y garantizar espacios más 
seguros y agradables para la 
comunidad.

En esta ocasión, los 
trabajos se enfocaron en la 
ribera del río Cazones, un 
lugar muy frecuentado por los 
habitantes de la localidad. Por 
las mañanas y tardes, familias 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El H. Ayuntamiento de 
Cazones, encabezado 
por Miguel Ángel Uribe 

Toral, a través de la Dirección 
de Alumbrado Público, ha 
llevado a cabo importantes 
trabajos de iluminación en 
el malecón y embarcadero 
de Barra de Cazones. Estas 
acciones forman parte de 
un esfuerzo continuo para 
mejorar la infraestructura 
urbana y proporcionar un 
entorno más seguro y atractivo 
tanto para los habitantes como 
para los turistas.

El presidente municipal, 
Miguel Ángel Uribe Toral, 
destacó que con estas obras 
se busca no solo mejorar 
la seguridad, sino también 
ofrecer espacios más 
agradables y accesibles para 
las familias y visitantes 
que disfrutan de esta bella 
localidad. Asimismo, señaló 
que estos trabajos representan 
un impulso para el desarrollo 
turístico del municipio, lo 
que es fundamental para su 
crecimiento económico y 
social.

Uribe Toral subrayó que 

El DIF Cazones entrega 
Desayunos Escolares 

Mejoran áreas de esparcimiento 
en Cazones de Herrera

Mejoran el alumbrado 
público de Barra de Cazones

de la administración con 
la salud y la educación de 
las futuras generaciones. 
Estas acciones, mencionó 
Uribe Toral, son parte de 
un esfuerzo continuo para 
promover el bienestar de los 
menores en la región.

El presidente municipal 
resaltó que este tipo de 
programas no solo favorecen 

la alimentación de los 
estudiantes, sino que también 
impulsan su rendimiento 
académico y su salud en 
general, factores clave para 
un desarrollo integral. 
Este tipo de iniciativas 
son fundamentales para 
la construcción de una 
comunidad más sana y 
preparada para el futuro.

Miguel Ángel Uribe Toral 
concluyó reafirmando su 
compromiso con la población 
infantil de Cazones, 
asegurando que seguirán 
impulsando programas que 
contribuyan al bienestar 
de la niñez y, por ende, al 
progreso del municipio, con 
el objetivo de construir un 
mejor Cazones para todos.

enteras aprovechan este 
espacio para hacer ejercicio 
y disfrutar del aire libre, por 
lo que su mantenimiento es 
fundamental para asegurar el 
bienestar de los usuarios.

El acondicionamiento 
incluyó la recolección de 
basura, poda de áreas verdes 
y mejora de los accesos para 
facilitar el tránsito de las 

personas. Además, se llevaron 
a cabo tareas de limpieza en 
los alrededores del río, con 
el objetivo de preservar el 
entorno natural y ofrecer un 
lugar más limpio y ordenado 
para los vecinos.

Las autoridades 
municipales han reiterado su 
compromiso con la creación 
de espacios públicos de calidad, 

que fomenten la convivencia 
familiar y el cuidado de la 
salud. Estos trabajos son parte 
de una serie de acciones que 
buscan mantener en buen 
estado los lugares destinados 

al esparcimiento y al ejercicio 
físico en Cazones de Herrera.

El Ayuntamiento 
continuará con la mejora de 
otras áreas del municipio, 
con el propósito de ofrecer 

a los ciudadanos espacios 
dignos y adecuados para su 
esparcimiento y bienestar, 
contribuyendo así al desarrollo 
de una comunidad más 
saludable y activa.

este tipo de proyectos son 
fundamentales para fortalecer 
el sentido de comunidad en 
Cazones, ya que brindan a 
los ciudadanos un entorno 
más iluminado y con mejores 
condiciones de seguridad. 
"Queremos que nuestras 
familias y quienes nos visitan 
se sientan tranquilos y 
cómodos en cualquier rincón 
de nuestro municipio", afirmó 
el alcalde.

Además, el presidente 
municipal aseguró que estas 
acciones son solo el inicio 
de un proyecto más amplio 
que tiene como objetivo 
transformar Cazones en un 

lugar más próspero. "Estas 
obras de alumbrado son  
solo un paso más hacia un 
municipio mejor, donde el 
progreso y la modernidad 
lleguen a todos los rincones", 
señaló.

Con esta mejora en el 
alumbrado público, el gobierno 
municipal reafirma su 
compromiso con el bienestar 
de la comunidad y el impulso 
al desarrollo turístico. Los 
trabajos continuarán, con el 
objetivo de garantizar que 
Cazones siga siendo un lugar 
de referencia en la región, tanto 
para los habitantes como para 
quienes visitan el municipio.
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AGENCIAS 
Jerusalén 

La Oficina del Primer 
Ministro israelí, 
Benjamin Netanyahu, 

aseguró esta madrugada que 
su delegación en Catar y la 
del grupo islamista palestino 
Hamás han firmado el 
acuerdo para la liberación 
de rehenes y el alto el fuego 
en la Franja de Gaza, tras 
los contratiempos de última 
hora.

La delegación israelí 
en Doha, donde tienen 
lugar las negociaciones, 
informó a Netanyahu 
de que se ha firmado el 
acuerdo con Hamás, según 
un comunicado del que se 
hacen eco medios como The 
Times of Israel, Haaretz y Al 
Jazeera.

El jueves, pocas horas 
después de que Catar 
anunciara oficialmente 
un acuerdo de tregua por 
fases, la Oficina del Primer 
Ministro israelí avisó de 
que Hamás había "renegado" 
de partes del acuerdo y que 
estaba tratando de lograr 
"concesiones" en el último 
minuto.

Habrá reunión para 

Israel y Hamás firma 
acuerdo para alto al fuego 

y liberación de rehenes

Nave espacial de Starship 
colapsa en lanzamiento

Incendios en Los Ángeles comienzan a 
ceder; autoridades combaten los saqueos

AGENCIAS 
Texas, Estados Unidos  

La segunda etapa de la 
nave Starship, el cohete 
más grande y poderoso 

del mundo, se perdió este 
jueves después de un despegue 
sin problemas desde la base de 
SpaceX en Boca Chica, en el 
sur de Texas, Estados Unidos, 
en la frontera con México.

Antes de confirmar 
la noticia, la empresa del 
magnate tecnológico Elon 
Musk señaló durante la 
transmisión en directo que 
había perdido contacto con el 
cohete, que debía amerizar en 
el Océano Índico.

Sin embargo, el despegue 
en sí no tuvo problemas, e 
incluso la primera etapa, el 
Super Heavy, logró regresar a 
tierra, a la base, y ser atrapada 
por las pinzas de forma 

AGENCIAS 
California 

Los incendios en Los 
Ángeles comenzaron a 
ceder este miércoles y 

los bomberos avanzan en la 
contención de dos de los focos 
más devastadores, mientras 
las autoridades enfrentan los 
saqueos.

Esta tarde la alerta roja por 
los incendios ha expirado en 
gran parte de los condados de 
Los Ángeles y Ventura, pero 
se prevé que los fuertes vientos 
persistan hasta el jueves, según 
el Servicio Meteorológico 
Nacional.

Hasta el momento el 
número de muertos que 
suma esta catástrofe es de 25 
personas, y de acuerdo con el 

aprobar al acuerdo
Un alto cargo del buró 

político de Hamás aseguró 
después a EFE que todas las 
disputas sobre el contenido 
del acuerdo "se han resuelto" 
y dijo que Israel estaba 
tratando de "crear tensión en 
un momento crítico".

Está previsto que el 
gobierno israelí se reúna 
este viernes para aprobar el 
acuerdo, después de posponer 
la votación prevista para este 
jueves, confirmó la víspera a 
EFE un funcionario israelí.

El encuentro con todos 
los miembros del gabinete 
podría demorarse hasta el 

sábado por la noche para 
dar tiempo suficiente a 
los detractores del pacto 
a presentar sus peticiones 
ante la Justicia, lo que podría 
atrasar la entrada en vigor 
del acuerdo, programada el 
domingo, señala por su parte 
hoy The Times of Israel.

El ministro 
ultranacionalista israelí 
Itamar Ben Gvir amenazó 
ayer con abandonar el 
gobierno de coalición si 
respalda el acuerdo, alegando 
que permitiría a Hamás 
rearmarse y volver a atacar 
a las comunidades israelíes 
fronterizas con la Franja.

El acuerdo, muy similar 
al anunciado en mayo por 
el presidente estadunidense, 
Joe Biden, entra en vigor 
inicialmente el domingo 19 
de enero a las 12:15 horas 
e incluye la liberación de 
33 rehenes israelíes -vivos 
y muertos-, en tres fases de 
42 días cada una, a cambio 
de la liberación de presos 
palestinos en cárceles de 
Israel.

De los 251 secuestrados 

por Hamás, 94 siguen en 
Gaza, si bien las autoridades 
israelíes estiman que al 
menos 34 están muertos.

Continúan ataques
Entretanto, el Ejército 

israelí no ha cesado sus 
ataques contra la Franja, 
también esta madrugada, y 
al menos 90 palestinos han 
muerto desde que se anunció 
el miércoles el acuerdo de 
alto el fuego, según la agencia 
palestina Wafa.

Más de 46 mil 700 
palestinos han muerto y 
alrededor del doble han 
resultado heridos en la 
Franja por los ataques 
israelíes en 15 meses  
de guerra devastadora, 
iniciada tras los ataques 
de Hamás contra Israel 
el 7 de octubre de 2023, 
que causaron unos mil 
200 muertos y durante los 
que 251 personas fueron 
secuestradas.

espectacular, por segunda 
vez.

"La nave espacial Starship 
sufrió un desmontaje rápido 
e imprevisto durante su 
ascenso. Los equipos seguirán 
revisando los datos de la 
prueba de vuelo de hoy para 
comprender mejor la causa 
raíz", señaló SpaceX en la red 
social X.

Agregó que, en una prueba 
como esta, "el éxito depende 
de lo que aprendemos, y el 
vuelo de hoy nos ayudará a 
mejorar la fiabilidad de la 
nave espacial Starship".

¿Qué transportaba el 
cohete? 

El cohete había sido 
mejorado para este séptimo 
vuelo de prueba y la parte  
que se perdió llevaba por 
primera vez carga al espacio, 
en este caso una decena 
de réplicas de satélites de 

SpaceX se propuso en  
esta nueva prueba del  
Starship lanzar una nave 
con mejoras significativas, e 
intentar la primera prueba de 
despliegue de carga útil, los 
Starlink.

También quería volar 
múltiples experimentos de 
reentrada orientados a la 
captura y reutilización de 
naves, y lanzar y devolver el 
propulsor Super Heavy a la 
base en Texas, como lo logró.

Al igual que en los vuelos 
de prueba más recientes, la 
primera etapa impulsó la 
superior fuera de la densa 
atmósfera inferior antes de 
regresar de forma controlada.

¿Qué dijo Elon Musk?
El dueño de SpaceX, Elon 

Musk, compartió en redes 
sociales que, tras el desplome 
de su aeronave en Boca 
Chica, "¡El éxito es incierto, 

pero el entretenimiento 
está garantizado!". Mientras 
mostró un video de la lluvia 
de materiales sobrantes del 
cohete. 

¿Qué fue lo que ocasionó 
el accidente?

De acuerdo con los 
reportes preliminares, 
compartidos por Elon Musk, 
el accidente fue ocasionado 
por una fuga de oxígeno o 
combustible sobre el motor, 
mismo que, al ser grande, 
ocasionó una presión que 
excedió la capacidad de 
ventilación. 

"Además de verificar que 
no haya fugas, agregaremos 
extinción de incendios a ese 
volumen y probablemente 
aumentaremos el área de 
ventilación. Hasta ahora, nada 
sugiere posponer el próximo 
lanzamiento más allá del mes 
próximo", continuó.

internet Starlink.
La nave extraviada debía 

volar en una trayectoria 
suborbital durante 
aproximadamente una 
hora, al cabo de la cual tenía 
previsto amerizar en el 
Océano Índico, como en las 
últimas pruebas.

En estos vuelos de prueba 
iniciales, la idea no es alcanzar 

la órbita sino dar la vuelta al 
planeta y descender por la cola 
por delante y propulsadas por 
cohetes en el Océano Índico.

El cohete había despegado 
hoy a las 16:37 horas, 
impulsado por el Super Heavy 
como estaba previsto después 
de varios retrasos debidos a 
desfavorables condiciones 
meteorológicas.

alguacil del condado de Los 
Ángeles, Robert Luna, aún hay 
26 personas desaparecidas, 20 
en el área de Eaton, y seis en la 
de Palisades.

El incendio de Eaton, 
ubicado en Altadena, ha 
logrado ser contenido en 
un 45 % de acuerdo con el 
Departamento de Bomberos 
de California (Cal Fire), 
logrando así un avance del 10 % 
con respecto al martes.

Eaton ha sido uno de los 
focos más letales, destruyendo 
más de 4 mil 600 estructuras 
y dejando otras 500 dañadas. 
Sin embargo, las autoridades 
advierten que estas cifras 
podrían seguir aumentando.

El incendio de Palisades 
ha sido contenido en un 21 
% y hasta el momento se ha 

confirmado que al menos 
mil 280 estructuras han sido 
arrasadas y más de 200 han 
resultado afectadas en las 
cerca de 9 mil 600 hectáreas 
quemadas.

Asimismo, el incendio de 
Auto, que creció hasta alcanzar 
más de 24 hectáreas en el 
condado de Ventura, logró ser 
contenido este miércoles en un 
85 % y los bomberos pudieron 
frenar un incendio en el 
condado de San Bernadino, 
que logró quemar 12 hectáreas.

Mano dura con los 
saqueadores y el aumento 
injustificado de precios de 
alquileres en Los Ángeles

El alguacil Luna reportó este 
miércoles que han detenido a 
44 personas sospechosas en las 
zonas afectadas de Eaton (36) 

y Palisades (8) y aseguró que 
el toque de queda en las zonas 
de evacuación continuaba en 
vigor.

“Si no perteneces allí, no 
vives allí, mantente fuera del 
lugar. No hay razón para que 
estés allí, y serás objeto de 
arresto si estás sin tener nada 
que hacer”, aseguró Luna.

Al menos 14 de esas 44 
detenciones están relacionadas 
con robos, mientras que el 
resto de los arrestos han sido 
por violaciones del toque de 
queda, intrusión y posesión de 
narcóticos o armas, según el 
reporte.

El fiscal de distrito, 
Nathan Hochman, advirtió 
que las personas que intenten 
aprovecharse de la tragedia 
para el beneficio personal 

serán duramente castigadas.
Los arrestos por saqueo 

podrían ser sancionados con 
6 a 9 años en prisión o incluso 
una posible pena máxima de 
cadena perpetua.

Ante el aumento 
injustificado de precios en 
alquileres o servicios durante 
esta crisis, Hochman dijo 
que quienes lo hagan serán 
“avergonzados públicamente” 

y deberán enfrentar sanciones 
tanto penales como civiles.

“Si descubrimos que ha 
defraudado los precios y no ha 
tomado ninguna medida para 
remediar la infracción que ha 
cometido, básicamente la ha 
promulgado. Actuaremos y lo 
llevaremos ante la justicia con 
todo el peso de la ley”, aseguró 
Hochman.



REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Contraloría General 
del Estado (CGE) 
reitera a las servidoras 

y los servidores públicos, 
que iniciaron su encargo 
el pasado 02 de diciembre, 
a presentar su Declaración 
de situación patrimonial 
y de intereses en www.
Declaraver.gob.mx, ya 
que faltan 15 días para la 
conclusión del plazo. 

De no cumplir con 
esta obligación en tiempo 
y forma, la Ley General 
de Responsabilidades 
Administrativas contempla 
sanciones que van desde la 
suspensión del cargo hasta la 
destitución e inhabilitación 
para ejercer funciones 
públicas.

Todas las personas 
servidoras públicas –
desde niveles operativos 
hasta de alto rango– 
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Entregan cobertores, despensas y atención médica, en coordinación con diversas dependencias estatales y federales.

Consulta los tutoriales en www.veracruz.gob.mx/dspi. 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Maestros de 
Educación Indígena 
provenientes de 

diferentes municipios 
tomaron las oficinas 
centrales de la Secretaría 
de Educación de Veracruz  
(SEV), para exigir la 
destitución de su director 
Galdino Diego Pérez  
porque aseguran que no 
cuenta con la preparación 
requerida para ocupar dicho 
cargo, 

"El magisterio bilingüe 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

En el marco de los 
primeros 100 días de 
la administración, 

el Gobierno de Veracruz 
puso en marcha la primera 
Caravana Abrigando 
Corazones, destinada a 
atender a 12 comunidades 
de Las Vigas, en beneficio 
de la población vulnerable 
ante las bajas temperaturas.

En el banderazo de salida, 
desde las instalaciones de la 
Torre Orgullo Veracruzano, 
la secretaria de Protección 
Civil (PC), Guadalupe 
Osorno Maldonado, en 
representación de la 
gobernadora Rocío Nahle 
García, detalló que durante 
esta jornada se entregarán 
comidas calientes, 
cobertores, productos de 
la canasta básica, servicios 
médicos gratuitos y libros.

La cobertura, planeada 
en cinco rutas, llegará a 
las localidades de Arenal, 
Casa Blanca, Cruz de Rama, 

Arranca Gobierno 
del Estado Caravana 

Abrigando Corazones

Evita sanciones y cumple con 
la Declaración Patrimonial 

Maestros de Educación Indígena toman la 
SEV; piden la destitución de Galdino Diego

El Aguaje, El Manzanal, 
Encino Gacho, Hojas 
Anchas, Manzanillo, La 
Alcantarilla, Llanillo 
Redondo, Tecojotal y 
Tepetates, como parte de 
la estrategia de protección, 
acompañamiento y 
solidaridad.

La titular de Desarrollo 
Social, Margarita 
Santoprieto Peralta destacó 
la suma de esfuerzos de 
las secretarías de Salud, 

con unidades móviles de 
atención y las Camionetitas 
de la Salud; Seguridad 
Pública, con la Cocina 
Móvil; de Gobierno, 
distribución de libros para 
la niñez y la adolescencia.

Mientras que, la directora 
del Sistema Estatal para el 
Desarrollo Integral de la 
Familia, Clara Mora Juárez, 
destacó el trabajo con PC 
para el acopio y entrega de 
ropa invernal, cobertores y 

despensas.
Mientras tanto, la 

Secretaría de la Defensa 
Nacional aportó insumos y 
apoyo logístico, destacando 
la ejecución del Plan DN-

III-E. Participaron la 
diputada presidenta de la 
mesa directiva del Congreso 
Local, Tanya Carola Viveros 
Cházaro y el diputado Paul 
Martínez Marie.

La Caravana Abrigando 
Corazones se movilizará 
durante enero y febrero 
con la participación de los 
ayuntamientos de Perote y 
Las Vigas.

independientemente de su 
salario o adscripción, están 
obligadas a presentar su 
Declaración dentro de los 
primeros 60 días naturales 
al inicio o término de 
su encargo. En caso de 
cambio de dependencia, 
deberán presentar un aviso 
correspondiente.

Para orientar y minimizar 
los errores en el llenado de los 
formularios, la dependencia 
ha puesto a disposición 
tutoriales, materiales de 

difusión e informativos en 
la plataforma www.veracruz.
gob.mx/dspi.

La Contraloría 
reafirma el compromiso 
con la promoción de la 
transparencia y la rendición 
de cuentas, y continuará 
trabajando para facilitar 
el cumplimiento de esta 
importante responsabilidad 
legal, contribuyendo así 
a fortalecer la confianza 
de la ciudadanía en sus 
instituciones.

que labora en los pueblos 
originarios, hemos venido 
sufriendo atropellos desde 
hace más de 6 años, por lo 
que hemos sufrido atrasos y 
no se han podido cumplir en 
su totalidad con los planes 
y programas educativos. 
Hemos tenido que atender 
grupos de 60 niños con un 
solo maestro y desatender a 
grupos unitarios por largos 
periodos de 15 y 45 días, y 
estamos sufriendo muchos 
atropellos" denunciaron.

Aseguran que los nuevos 
titulares desconocen sus 
verdaderas necesidades, ya 

que no han estado en dicha 
área. 

“Hoy nos imponen a un 
disque “maestro” porque 
tiene un nombramiento 
como tal, pero que durante 
muchos años de su 
trayectoria como docente 
no ha estado frente a grupo, 
desconoce las necesidades, la 
sonrisa de los niños, el trato 
de los niños. No podemos 
seguir permitiendo el atraso 
a educación indígena".

Actualmente el 
subsistema de educación 
indígena está conformado 
por 15 sectores en todo 

el estado de Veracruz, de 
los cuales,  12 acudieron 

a la SEV a presentar su 
inconformidad y pedir la 

atención de la secretaria 
Claudia Tello Espinosa.
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Hizo un llamado a las y los gobernadores, así como a las y los presidentes municipales a sumar esfuerzos para impulsar 
acciones que garanticen el acceso al agua potable, a los derechos de pueblos indígenas y para la construcción de la paz 

Propone medidas para fortalecer el Desarrollo Municipal y la Construcción de la Paz

www.noreste.net 
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AGENCIAS   
Ciudad de México  

Un fuerte incendio se 
ha registrado este 
jueves en la ciudad 

de Culiacán, Sinaloa. Por 
este hecho una persona fue 
trasladada a un hospital, 
por lesiones de las que no se 
conoce la gravedad. 

El fuego se originó al 
interior del inmueble que 
ocupa el Casino Royal Park, 
localizado dentro de la plaza 
conocidas como Cinépolis, 
en la capital sinaloense. 

En la zona se registró 
una importante presencia 
de cuerpos de emergencias, 
incluidos los bomberos de 
la localidad.  

Bomberos de Culiacán 
atienden emergencia: 

Los bomberos de 
Culiacán trabajaron para 
sofocar el incendio y se 
realizó la evacuación del 
inmueble, informó Roy 
Navarrete, director de 
Protección Civil del estado.

Incendio no fue 
provocado

Sobre las causas del 
incidente, el funcionario 
señaló que hasta el 
momento únicamente se 
sabe que no fue provocado, 
y serán las autoridades 
correspondientes las 
encargadas de determinar 
las causas. 

“Nos comenta el jefe 
de seguridad al interior, 

Se incendia casino Royal 
Park en Culiacán, Sinaloa

Claudia Sheinbaum lidera Encuentro 
Nacional con Alcaldes y Gobernadores 

AGENCIAS 
Ciudad de Mèxico  

Con el objetivo de 
unir esfuerzos para 
la construcción de la 

paz, garantizar el acceso al 
agua potable y hacer valer los 
derechos constitucionales 
de los pueblos indígenas en 
todo el país, la Presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum 
Pardo encabezó el Encuentro 
Nacional Municipal, en el 
que participaron alcaldes, 
alcaldesas, gobernadores y 
gobernadoras de todo el país, 
así como de todos los partidos 
políticos. 

“México es un país 
grandioso y mientras 

que identificaron ahí un 
incendio por ahí o humo 
en una parte de lo que es la 
unidad económica y ellos 
activaron los protocolos de 
seguridad, otro reporte no 
tenemos”, dijo.

“Se activaron los 
protocolos de seguridad 
con los mismos de unidad 
interna de Protección Civil, 
ellos mismos hicieron la 
evacuación(...) ya retiramos 
a las personas, evacuamos 
también lo que es un 
estacionamiento mentiras 
los bomberos están 

haciendo lo propio”, agregó.
Evacúan a niños 
Sobre este incidente, 

Protección Civil de Sinaloa 

ha emitido un reporte, a 
través de su cuenta oficial 
en Facebook, donde señaló 
que debido a la emergencia 

se evacuó a todos los niños 
del CAI-1, ubicado cerca del 
punto del incendio.

"Todos los niños se 
encuentran en un lugar 
seguro y bajo la supervisión 
de nuestro personal 
capacitado. Agradecemos su 
comprensión y les pedimos 
que mantengan la calma 
mientras trabajamos para 

manejar esta situación", se 
lee en el reporte.

¿Dónde ocurrió el 
incendio?

El Casino Royal Park 
está ubicado en las zona 
urbana del municipio 
de Culiacán, sobre Blvd.  
Pedro Infante, y colinda  
con la avenida  
Federalismo.

permanezcamos unidos no 
hay ningún problema que no 
podamos enfrentar juntas y 
juntos”, fue el mensaje a las y 
los gobernantes. 

Durante el encuentro 
se firmó el convenio para la 
creación del Componente 
Indígena del Fondo de 
Aportaciones para la 
Infraestructura Social (FAIS), 
que busca reconocer los 
derechos constitucionales 
que ahora tienen los pueblos 
originarios, a través de 
la asignación directa de 
estos recursos para que 
ellos, conforme a sus usos y 
costumbres, elijan las obras 
en las que quieren invertir. 
Para ello, destacó que el 

objetivo es realizar más de 
13 mil asambleas junto a los 
miembros de las comunidades 
originarias. 

Asimismo invitó a las y los 
alcaldes, así como a las y los 
gobernadores para garantizar 
el acceso al agua potable, a 
través del seguimiento de un 
Plan Maestro, que sume los 
recursos de los tres niveles 
de gobierno para realizar 
acciones específicas de mayor 
alcance durante los próximos 
tres años. 

"Que juntas y juntos 
podamos resolver los 
problemas relacionados con 
la infraestructura de agua 
en nuestros municipios y de 
saneamiento", comentó. 

Finalmente,  recordó que 
el eje de la atención de las 
causas es parte fundamental 
de la Estrategia Nacional 
de Seguridad, por lo que 
invitó a los mandatarios a 
realizar en coordinación la 
construcción de los Caminos 
de Paz, un programa basado 
en los Senderos Seguros que 
implementó cuando fue Jefa 
de Gobierno en la Ciudad 
de México y cuyo objetivo es 
garantizar caminos seguros a 
mujeres y niñas. 

“Todo esto es parte del 
presupuesto que llega a los 
municipios para beneficio 
de las y los mexicanos. Esto 
lo queríamos compartir con 
ustedes, es algo importante, 

es un esfuerzo grande 
que estamos haciendo: 
presupuesto para los pueblos 
y comunidades indígenas, 
el apoyo para resolver los 
problemas de agua y que 
juntos y juntas construyamos 
Caminos de Paz en todo 
nuestro territorio”, señaló. 

Recordó que, como 
exalcaldesa de Tlalpan, 
conoce los problemas que 
enfrentan las y los presidentes 
municipales en el ejercicio de 
gobierno y por ello aseveró es 

continuar reuniendose en el 
futuro.

“Que sepan que la 
Presidenta, a lo mejor no 
puede llegar a todos los 
municipios del país, pero que 
estamos presentes; no se me 
olvida lo que es ser presidenta 
municipal, que sabemos lo que 
es ser alcaldesa, que sabemos 
lo que viven y que son parte 
de este gobierno de nuestro 
país que está transformando 
para bien nuestro México”, 
concluyó.
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Fortalecen la 
infraestructura carretera, 

calles, educación y deporte 

SEDARPA presenta el modelo 
productivo de vainilla 

CAI participó en la Consulta Popular para la 
elaboración del Plan Veracruzano de Desarrollo

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En gira de trabajo 
por comunidades 
papantecas, el alcalde, 

Dr. Celestino Pino Guevara, 
hizo entrega de tres 
obras a igual número de 
poblaciones.

En el Cedral, inauguró 
la primera etapa de la 
rehabilitación de su 
carretera que les une con 
Puxtla, se trata de un tramo 
reconstruido con concreto 
asfáltico, con una extensión 
de un kilómetro 600 metros, 
mismo que representa un 
beneficio directo para 611 
habitantes.

Más tarde, Pino Guevara 
visitó la localidad de 
Guadalupe Victoria, ahí 
se reunió con alumnos, 
maestros y padres de familia 
de la telesecundaria Lic. 
Benito Juárez García, para 
inaugurar la obra del techado 
en área de impartición de 
educación física.

Dicho espacio está 
habilitado para la práctica 
del fútbol y baloncesto, 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El secretario de 
Desarrollo Rural y Pesca 
en el Estado de Veracruz, 

Lic. Rodrigo Calderón 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El Centro de las Artes 
Indígenas, (CAI), a 
través de su director, 

Don Guadalupe Simbrón 
García, participó en la 
Consulta Popular para 
la elaboración del Plan 
Veracruzano de Desarrollo, 
2025 - 2030, actividad 
realizada en la ciudad de 
Tuxpan. 

Dicho foro especializado 
en economía y 
sustentabilidad, que albergó 
10 mesas de trabajo en 
las que los participantes 
generaron propuestas.

Este escenario 
permitió que el director 
del CAI, se uniera a la 
voluntad y liderazgo de 
actores que expusieron 
las problemáticas de sus 
regiones. 

El espacio también 

además de contar con 
instalación eléctrica y 
sistema de iluminación.

La gira concluyó en 
Morgadal Nº1 a donde el 
Alcalde entregó una obra 
de gran beneficio para sus 
habitantes, la pavimentación 
con concreto hidráulico, 

guarniciones y banquetas de 
la calle Revolución, entre 
Benito Juárez y Jazmajá.

Una arteria de 176 
metros lineales, en los que 
se incluyen 10 rampas de 
acceso para personas con 
discapacidad.

A la gira de trabajo 

Salas, presentó el “Modelo 
Productivo de Vainilla”, en la 
comunidad de Cuyuxquihui, 
con el que se estará apoyando a 
las productoras y productores 
del norte del estado.

Con acciones y programas 

estratégicos el Gobierno de 
la Cuarta Transformación 
cumple el Compromiso55 de 
la gobernadora Rocío Nahle, 
continuando así trabajando 
para poner de moda al campo 
veracruzano. 

Durante la presentación, 
Calderón Salas, destacó que 
el modelo busca mejorar la 
calidad del producto, así como 
aumentar la competitividad 
y la rentabilidad de los 
productores de vainilla, a 
través de técnicas sostenibles 
y procesos de certificación 
que permitan posicionar a 
Veracruz como un referente 
mundial en la producción de 
este aromático.

Además, subrayó la 

acompañaron al Dr. 
Celestino Pino Guevara, 
el secretario del 
Ayuntamiento, Mtro. 
Gonzalo Flores Castellanos, 
la síndica única, Lic. Zadi 
Hernández Gómez, así 
como integrantes del cuerpo 
edilicio.

importancia de la innovación 
tecnológica y el trabajo 
conjunto entre autoridades, 
productores y académicos 
para hacer frente a los desafíos 
que enfrenta el sector.

Con esta iniciativa, 
el Gobierno de Veracruz 
reitera su compromiso 
con el desarrollo rural y la 
diversificación de los cultivos 
en la entidad, promoviendo 
prácticas productivas más 
sostenibles y rentables para 
los veracruzanos.

En este evento que reunió 
a productores de la zona 
asistieron autoridades locales, 
federales, así como el Instituto 
Politécnico Nacional sede 
Papantla.

permitió saludar a 
secretarios de Estado y se 

aprovechó para exponer 
la trascendencia del CAI, 

como el activo cultural más 
importante de Veracruz.
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AGENCIAS   
BRASIL 

Los Merengues se impusieron por 3-0 sobre los Tuzos  
en el Estadio Lusail

Detienen a 
'Billy' Álvarez, 
ex directivo de 

Cooperativa 
Cruz Azul

Atletismo mexicano suma 
nueve años sin apoyo de Conade

Las oportunidades en la Selección Nacional de México 
son pocas y cuando llegan no se pueden desaprovechar, 
así lo entendieron los jóvenes convocados por Javier 

Aguirre para la gira por Sudamérica y donde comenzaron 
con victoria de 2-0 sobre Internacional de Porto Alegre en 
Brasil.

Los juveniles no se espantaron por el ambiente en contra, 
y es que el ruido de las más de las casi 50 mil personas 
desde la tribuna era impresionante en apoyo al Inter y los 
mexicanos respondieron.

El equipo de Javier Aguirre tuvo personalidad para 
poder detener cada uno de los embates de los brasileños y 
fue entonces que apareció Ramón Juárez para mostrar de 
qué está hecho, que el momento que vive en América no es 
casualidad y que quiere ser llamado en la próxima Fecha 
FIFA.

El americanista le dio mucha solidez defensiva en 
los momentos más complicados, y eso desde la banca fue 
aplaudido en más de una ocasión por el Vasco y por Rafa 
Márquez, quien parece ser el encargado en este cuerpo 
técnico de llevar a buen puerto la defensa.

México supo sufrir ante un Inter que se adueñó de la 
pelota y por eso tuvo que jugar a los contragolpes y le salió 

muy bien, para tener solo unos cuantos entrenamientos 
juntos, este equipo se plantó derecho, firmes, y marchó 
como cadete.

Al 35’ cayó la primera anotación en un contragolpe, Erik 
Lira fue el encargado de mandar guardar el esférico y darle 
un alivió a estos jóvenes que a pesar de la personalidad en los 
futbolístico si le pesó un tanto el juego en Brasil.

Inter con el 1-0 apretó todavía más, las llegadas al arco 
del Tala Rangel eran más constantes, pero la zaga bien 
comandada por Juárez respondió y con crecer.

Cuando el panorama era más complicado y el empate 
se respiraba en el beira-Río, apareció Jorge Ruvalcaba, 
el delantero de los Pumas que ya había tenido un mano a 
mano con el portero minutos antes y falló, pero ahora no fue 
así y puso el segundo en la frente del Colorado.

En el segundo tiempo los cambios le fueron dando al 
traste a un juego que en el primer tiempo fue emocionante y 
aunque la dinámica del juego siguió con un Inter dominador, 
el arco del Tala Rangel nunca sufrió ningún tipo de estrago.

El próximo martes este equipo azteca tendrá otra 
prueba, ahora en un mítico estadio como el Monumental 
enfrentando a uno de los equipos de mayor jerarquía en el 
continente como lo es River Plate.

AGENCIAS  
Ciudad de México  

La Fiscalía General de 
la República (FGR) 
capturó al ex presidente 

de la Cooperativa Cruz Azul, 
Guillermo Billy Álvarez 
Cuevas, tras casi cinco años 
de permanecer prófugo 
de la justicia, revelaron 
funcionarios del gobierno 
federal.

Billy Álvarez era 
buscado a nivel federal por 
los presuntos delitos de 
delincuencia organizada y 
operaciones con recursos de 
procedencia ilícita, y en el 
fuero común por fraude.

¿Dónde lo detuvieron? 
En mayo de 2022, el 

exdirectivo reapareció a 
través de un video difundido 
en redes sociales, en el 
que dijo que lamentaba la 
situación en la que se ha 
visto envuelta la cooperativa. 
Aseguró que no había podido 
estar cerca de los compañeros 
de su organización y mucho 
menos generar un cambio de 
impresiones y sobre todo que 
conozcan su versión de los 
hechos.

La orden de captura fue 
librada por un juez de control 
del Centro de Justicia Penal 
Federal con sede en el penal 
de máxima seguridad del 
Altiplano, en el Estado de 
México.

Los funcionarios 
indicaron que la captura se 
realizó en el sur de la Ciudad 
de México.

En el Registro Nacional 
de Detenciones se menciona 
que la detención se hizo 
hoy a las 13:05 horas, a 
quien describen como una 
persona de una altura de 

AGENCIA  
Ciudad de México

En este año el director 
de la Conade, Rommel 
Pacheco, se propuso 

destrabar los conflictos que 
hay en algunas federaciones 
nacionales, ya sea porque no 
tienen el reconocimiento 
del COM, de la Conade o 
de su respectiva federación 
internacional.

“Hay Asociaciones que no 
tienen el Registro Único del 
Deporte y deben solicitarlo 
cada año. Si las federaciones 
están en regla con los Institutos 
del Deporte y con la Conade, 
vamos a trabajar de manera 
coordinada para que el sistema 
nacional del deporte funcione 
a favor de los deportistas”, 
declaró Pacheco.

Una de ellas es la Federación 

El Tri inicia con 
el pie derecho 

su gira por 
Sudamérica

1.70, complexión delgada, 
tez blanca, cabello cano 
escaso, quien vestía pantalón 
color azul, tenis color negro, 
sudadera, color negro.

¿Qué fue lo que dijo la 
SSC? 

Por su parte, en una tarjeta 
informativa de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana 
(SSC) de la Ciudad de México 
se indicó que a Billy Álvarez 
se le informó el motivo de 
su detención, así como sus 
derechos constitucionales 
y fue puesto a disposición 
ante el juez de control con 
residencia en el penal del 
Altiplano.

Añadió que el detenido 
era buscado por la Interpol 
en 196 países por varios 
delitos, incluidos crimen 
organizado, lavado de dinero 
y extorsión.

“Asimismo, se tuvo 
conocimiento que 
Guillermo Héctor, al estar 
al frente de una cooperativa, 
supuestamente operaba 
pagos por cantidades 
millonarias; y disponía de 
los recursos de la empresa”, 
detalla la tarjeta.

¿Qué sabemos de los 
pagos a empresas fantasmas? 

El 22 de junio, Guillermo 
Álvarez fue denunciado 
ante por el presunto cargo 
de un pago a dos empresas 
fantasma. Álvarez Cuevas 
fue investigado por el FBI 
y la oficina del Servicio 
de Impuestos Internos del 
Departamento del Tesoro de 
Estados Unidos.

El 29 de julio un juez 
federal emitió una orden 
de aprehensión por 
delincuencia organizada 
contra Guillermo Álvarez 
Cuevas.

Mexicana de Asociaciones de 
Atletismo (FMAA), la cual no 
cuenta con el reconocimiento 
de la Conade desde hace más 
de nueve años, pero, aun así, 
sin recibir el apoyo económico 
del organismo, ha continuado 
adelante.

Incluso, la presidenta del 
Comité Olímpico Mexicano, 
María José Alcalá, defiende 
a aquellas federaciones 
nacionales que fueron 
perjudicadas por la anterior 
administración, tal caso fue el 
de la FMAA, luego de que Ana 
Guevara no la reconocía por 
asuntos personales.

“Cuando alguien viene y 
utiliza su posición para quitar 
a alguien, una federación o un 
miembro permanente, porque 
no te agrada, desde ahí estamos 
empezando mal. Todos tienen 
que ser escuchados, todos 

tienen que ser atendidos y 
ser respetados. Yo creo que si 
queremos la unidad debemos 
respetarnos y apoyarnos. Todas 
las federaciones nacionales 
están dispuestas a trabajar, 
pero también deben revisar la 
situación de cada una, si en 10 
años no han recibido apoyo, 
tampoco las puedes señalar o 
juzgar”, mencionó Alcalá.

Trabajo en conjunto
En tanto, el presidente de 

la FMAA, Antonio Lozano, 
indicó que ahora con la nueva 
administración de Rommel 
Pacheco, su Asociación está 
dispuesta a que se trabaje de 
manera conjunta en beneficio 
de esta disciplina.

“El atletismo funciona de 
una manera diferente a la que 
la gente estaba acostumbrada, 
pero nosotros estamos 
obligados a colaborar en lo que 

nos indiquen e inviten, por 
supuesto estamos trabajando 
para ello. Hasta ahorita no 
hemos tenido un acercamiento 
como tal, pero somos gente 
de trabajo, el atletismo a 
nivel nacional se hace con las 
Asociaciones, con los clubes, 
con los padres de familia, por 
lo que la federación solo es un 
conducto para potencializar 
eso, pero también estamos en 
la mejor disposición de trabajar 
con quien nos invite a hacerlo. 
Conocemos que la Conade 
está trabajando bien y trae 
un buen proyecto, nosotros 
queremos ser parte de eso, al 
final, todos somos México y 
el interés de la federación es 
colaborar para que el atletismo 
de México llegue a buenos 
alcances mundiales a través 
de los conductos adecuados”, 
mencionó Lozano.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica Veracruz    

Con la finalidad de ser 
una gran catapulta 
para los practicantes 

de las artes marciales mixtas 
en el estado de Veracruz, se 
puso en marcha el trabajo 
de la Asociación Mexicana 
de Artes Marciales Mixtas, 
tras designar como delegado 
estatal al profesor Jorge 
García Morales titular del 
gimnasio K1 y presidente de 
la WFN Combat League.

El profesor Jorge García 
incansable promotor de las 
artes marciales en Poza Rica 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica Veracruz    

Los actuales campeones 
dentro de la categoría 
55 años y más del 

torneo de fútbol de veteranos 
de Poza Rica, el cuadro de 
OPG Totoplan, terminó por 
dividir puntos en su partido 
ante la escuadra de Tihuatlán 
Centro tras empatar sin goles 
en el tiempo regular, este 
partido se llevó a cabo en el 
campo de la unidad deportiva 

EDWIN GONZÁLEZ  
Papantla, Veracruz     

El plantel del SNTE 
se llevaría al final de 
su compromiso ante 

la escuadra del Deportivo 
Ingeniar la victoria con un 
cómodo marcador final de 
4-2 tras venir de atrás en 
este partido sostenido en 
el campo deportivo de la 
Corregidora de la cabecera 
municipal de Papantla.

Este encuentro 
correspondiente al torneo 
de la liga de fútbol de 
veteranos del municipio 
de Papantla, siendo el 
conjunto de Ingeniar 
quienes no supieron 
mantener su ventaja 
en los números siendo 
alcanzados y dándole la 
vuelta el cuadro del SNTE 
2-1, cayendo en el segundo 
tiempo el empate 2-2 para 
Ingeniar, el cual de nueva 
cuenta, caería en algunos 
errores a la defensiva, 
mismo que le costaría dos 
goles más en este partido 
ante un rival que no dejó 

de buscar el esférico dentro 
del terreno de juego.

El plantel del SNTE se 
llevaría esta importante 
victoria con las anotaciones 
de los jugadores Jesús 

Hernández con dos tantos, 
mientras que con un gol 
aparecerían los elementos 
Emigdio Cruz y Gaudencio 
Menidilla, mientras que 
por el cuadro del Deportivo 

Ingeniar descontarían 
en este marcador los 
jugadores Jesús Huesca y 
Alberto Ramírez para dejar 
el marcador el 4-2 final en 
este compromiso.

y la región norte del estado, 
apuntó que la afiliación a la 
AMAMM es completamente 
gratis, contando ya con 
algunas academias adheridas 
y muchas más por llegar 
del norte, centro y sur del 
estado de Veracruz, todo esto 
para poder contar con los 
beneficios que brinda esta 
asociación nacional, la cual 
sigue trabajando en pro de las 
artes marciales de contacto.

Así mismo, la finalidad 
es apoyar talentos en 
este deporte, siendo una 
plataforma para diferentes 
ligas a nivel nacional que 
puedan los practicantes 

seguir con su sueño de 
llegar al profesionalismo, así 
también se estarán llevando 
a cabo seminarios de 
actualización de reglamento 
y artes marciales mixtas, a 
un par de días de arrancar 
su trabajo en el estado de 
Veracruz, son un total de 25 
academias las cuales están 
inscritas en la AMAMM del 
estado de Veracruz, donde 
los representantes de las 
academias que les interese 
ser parte de la misma, pueden 
ponerse en contacto con 
la asociación estatal en sus 
redes sociales o al número 
telefónico 7828280510.

de la cabecera municipal de 
Tihuatlán.

OPG Totoplan recuperó 
a su delantero y campeón 
de goleo del torneo anterior 
Ezequiel Marín quien 
regresó a las canchas tras 
una importante lesión, sin 
embargo, le faltó tiempo 
para hacerse presente en el 
marcador en este partido, 
el cual tuvo oportunidades 
de gol para ambos bandos 
durante los dos tiempos que 
lo conformaron.

Tanto el cuadro 
local como los visitantes 
generarían peligro ante 
su respectiva meta rival, 
logrando contar con intensos 
avances y con buenas 
recuperaciones de esférico 
en medio campo, pero sin 
llegar el invitado a pesar de 
esto, terminando encima la 
escuadra de OPG Totoplan 
en el primer tiempo tras 
inclinar por poco la balanza 
a su favor.

Durante el complemento, 

los campeones mantuvieron 
su ritmo, pero, el conjunto 
local, intentó nivelar las 
cosas, también con buenos 
avances aprovechando 
algunos descuidos de OPG en 
este lapso del compromiso, 
pero sin poder hacerse 
presente en el marcador 
alguno de estos equipos, por 
lo cual, al final del tiempo 
regular se llevarían un punto 
a la bolsa tras mantenerse 
el empate sin goles en este 
duelo.



 

Se postula como la mejor opción para comer en la zona norte.

Participantes confirmados para 
'MasterChef Celebrity México 2025' 

Gran apertura Bahía 
Brava en Plan de Ayala

REDACCIÒN NORESTE  
Tihuatlán, Vercruz 

Plan de Ayala le dio 
la bienvenida a una 
de las propuestas 

gastronómicas más 
importantes de la región 
con la inauguración de 
Bahía Brava, un espacio 
que promete ser un 
referente en la esencia 
culinaria de la zona norte 
de Estado de Veracruz.

Con el tradicional 
corte del listón el 
empresario Rafael Gómez 
le dio la bienvenida a las 
personas que se dieron 
cita este jueves 16 de 
enero en las instalaciones 
del restaurante, el cual 
se encuentra en Avenida 
Ejército Mexicano en Plan 
De Ayala, Tihuatlán, en 
un horario de 8:00 a 18:00 
horas, 

Durante su mensaje 
el empresario Rafael 
Gómez destacó que con 
la inauguración de este 

www.noreste.net Espectáculos1 Viernes 17.01.2025 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La televisión en vivo es  
una de las 
principales fuentes 

de entretenimiento en el 
territorio mexicano, sobre 
todo con los exitosos realitys 
en donde diversas personas 
y celebridades se unen para 
competir entre ellas y alcanzar 
un gran premio.

Uno de ellos es el 
presentado por TV Azteca, 
conocido como MasterChef 
en su versión Celebrity; 
éste mismo ha comenzado 
a compartir a sus invitados 
especiales para la nueva 
temporada que empezará en 
2025 y aquí en MILENIO te 

mostraremos la lista de los que 
ya han sido confirmados.

Confirmados de 
'MasterChef Celebrity México 
2025'

Como es bien sabido, 
cuando el reality está a punto 
de dar comienzo, las redes 
sociales oficiales confirman 
los participantes que estarán 
formando parte de los 
concursantes, ellos son los 
siguientes:

Herly RG
La famosa tiktoker y 

creadora de contenido fue 
la primera en ser anunciada 
como la nueva integración a 
MasterChef; ella se hizo viral 
y ganó fama al crear personajes 
en su perfil de tiktok en donde 
hace alusión a la masculinidad.

restaurante permite 
reactivar la economía 
de la región, así como lo 
ha realizado la familia 
Gómez, por lo que se 
siente feliz de poder seguir 
apoyando al desarrollo del 
municipio de Tihuatlán.

En la inauguración 
estuvieron presentes la 
señora Zita Loya, así como 
Estefanía Gómez, quienes 
destacaron la importancia 
de que personas invitaran 
en el municipio, por lo 
que Bahía Brava es una 
opción para las familias de 
Tihuatlán y la región pues 
cuentan con una variedad 
de productos y con precios 
accesibles.

Con su apertura, 
Bahía Brava se posiciona 
como un nuevo punto 
de referencia en el mapa 
gastronómico de la región 
norte, prometiendo ser un 
destino imprescindible 
para los amantes de los 
mariscos y las experiencias 
culinarias memorables.

Carlos Quirarte
Ésta celebridad ha 

participado en innumerables 
programas matutinos como 
'Venga la Alegría', 'Sale el Sol' 
y, actualmente, es uno de los 
presentadores de 'Al Extremo'.

Leslie Gallardo 
Una personalidad de 

internet que ya ha tenido 
participaciones en diversas 
producciones televisivas, 
aunque sin un papel 
protagónico; actualmente 
mantiene una relación con 
Emilio Osorio, el hijo de 
Niurka.

Hasta el momento ellos 

han sido los participantes que 
estarán dentro del reality, 
pero iremos actualizando la 
información conforme lo 
presenten sus redes sociales.

¿Cuándo se estrena 
'MasterChef Celebrity México 
2025'?

Actualmente no hay 

información oficial sobre 
cuándo comenzará el reality de 
cocina; no obstante, avisaremos 
en ésta nota cuando se revele la 
información.

Recordar que se transmitirá 
a través del canal de Azteca 
UNO en punto de las 8:00 PM 
todos los domingos.



 
 

Muere David Lynch, reconocido director 
de cine y creador de 'Twin Peaks'

Donald Trump nombra a 
tres nuevos embajadores: 

Sylvester Stallone, Mel 
Gibson y Jon Voight

AGENCIAS   
Ciudad de México

Donald Trump, 
presidente electo de 
los Estados Unidos, 

nombró este jueves a tres 
nuevos “embajadores” 
que no tendrán que ser 
ratificados por el Senado, 
pues no irán a ninguna 
nación extranjera, sino 
que se centrarán en ser sus 
emisarios en Hollywood, 
la meca del cine ubicada en 
California.

Para esta labor, Trump 
eligió a tres tipos duros 
del cine estadounidense: 
Jon Voight, conocida por 
su actuación en la película 
Midnight Cowboy; 
Sylvester Stallone, el 
creador y protagonista de 
las sagas Rocky y Rambo, y 
Mel Gibson, famoso por sus 
interpretaciones en Arma 
Mortal, Corazón Valiente 
y Mad Max, a quien 
recientemente se le ha 
escuchado compartiendo 
teorías de conspiración 
sobre los incendios en 
California.

Los actores serán, según 
aseguró Trump, sus “ojos 
y oídos” en el que calificó 
como “un lugar grandioso 
pero muy problemático”, 
con el objetivo de impulsar 
la capital cinematográfica 
estadounidense después de 
que “haya perdido mucho 
negocio en los últimos 
cuatro años a manos de 
países extranjeros”.

Trump anunció este 
papel, que aparentemente 
no tiene precedentes, a 
través de su perfil en su 
red social Truth Social, 
donde ha venido realizado 
los distintos anuncios de 
quienes integrarán su 
gabinete. “Haré lo que 
me sugieran”, aseguró el 
republicano.

Los tres actores son 
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Murió David Lynch, 
famoso cineasta, 
escritor, pintor y 

músico estadunidense, quien 
dejó una marca indeleble en 
el mundo del arte y el cine 
contemporáneo. 

Desde sus primeros 
trabajos, como 'Eraserhead' 
(1977), hasta su serie televisiva 
'Twin Peaks' (1990-1991), 
Lynch ha sido reconocido 
por su estilo visual único, 
su narrativa surrealista y su 
exploración de los rincones 
más oscuros de la psique 
humana. 

Su trabajo ha 
desconcertado, fascinado 
y cautivado a generaciones 
de espectadores por lo que 
la noticia de su muerte ha 
conmocionado al mundo del 
cine.

¿De qué murió David 
Lynch?

La noticia fue confirmada 
por su familia a través de su 
página oficial de Facebook, 
donde compartieron un 
emotivo mensaje que refleja 

antiguos partidarios de 
Trump

Voight, Gibson y Stallone 
han apoyado abiertamente 
a Trump y el Partido 
Republicano en los últimos 
años.

Stallone ha sido un 
partidario de Trump desde 
2016 y, después de mudarse 
a Florida, ha visitado Mar-
a-Lago, la residencia de 
Trump, más de una vez, y 
considera al presidente electo 
como el "segundo George 
Washington". Voight también 
ha apoyado a Trump desde 
2016, llamándolo el "mejor 
presidente desde Abraham 
Lincoln" y apoyando las 
afirmaciones falsas de que 
las elecciones de 2020 habían 

sido robadas. Gibson apoyó 
a Trump en campaña y 
dijo que la vicepresidenta 
Kamala Harris, su rival en las 
elecciones, tiene "el coeficiente 
intelectual de un poste".

Se desconoce a detalle 
cuáles serán las funciones 
que Voight, Gibson y Stallone 
ejercerán como embajadores 
de Trump en Hollywood, y si 
formalmente serán parte de 
la nómina gubernamental o 
cuánto dinero cobrarán por 
sus servicios, si es que lo harán.

Donald Trump culpa a 
gobernador de California por 
incendios

Este anuncio llega mientras 
el sur de California se enfrenta 
a los desastres provocados 
por incendios forestales, los 

cuales han cobrado la vida 
de al menos 25 personas y 
han dañado barrios como 
Pacific Palisades y Altadena, 
destruyendo lujosas casas 
entre las que se encuentran 
las que pertenecen a figuras 
relevantes de esa industria.

Donald Trump no 

ha dudado en culpar al 
gobernador de California, 
Gavin Newsom, por los 
incendios: "¡Exigiré que este 
gobernador incompetente 
permita que agua hermosa, 
limpia y fresca FLUYA A 
CALIFORNIA!"

Trump tiene profundos 

vínculos con la industria 
del entretenimiento, 
pues gran parte de su 
popularidad se la debe 
a su reality show The 
Apprentice, cuyo antiguo 
productor, Mark Burnett, 
servirá como embajador en 
el Reino Unido

el espíritu único de Lynch:
"Con profundo pesar, 

nosotros, su familia, 
anunciamos el fallecimiento 
del hombre y el artista, David 
Lynch. Agradeceríamos 
algo de privacidad en este 
momento. Hay un gran 
agujero en el mundo ahora 
que ya no está con nosotros. 
Pero, como él diría, 'Mantén 
tu ojo en la rosquilla y no en 
el agujero.' Es un día hermoso 
con sol dorado y cielos azules 
todo el camino."

Hasta el momento, la 
familia no ha revelado 
detalles específicos sobre 
la causa de su muerte, 
solicitando privacidad en 
estos momentos difíciles. 

Fuentes cercanas al 
director han señalado que 
Lynch, de 78 años, llevaba 
un tiempo enfrentando 
problemas de salud, aunque 
no se habían hecho públicos 
informes concretos sobre su 
estado.

¿Quién fue David Lynch?
David Lynch dejó 

una marca indeleble en 
la historia del cine y la 
televisión, conocido por su 

estilo surrealista y onírico 
que desafiaba las normas 
narrativas tradicionales. 

Su capacidad para 
explorar las profundidades de 
la condición humana a través 
de imágenes perturbadoras 
y poéticas lo convirtió en 
uno de los creadores más 
influyentes de su generación.

El famoso director de cine 
participó en un gran número 
de películas que hasta el día 
de hoy siguen conquistando 
al público, aunque su talento 
también lo llevó a desarrollar 
cortometrajes, participar 
en proyectos de televisión e 
incluso participó en algunos 
comerciales.

Algunos nombres de su 
filmografía más populares 
son:

El hombre elefante, 
Cabeza borradora, Terciopelo 
azul, Corazón salvaje, The 
Short Films of David Lynch, 
Twin Peaks: Fuego camina 
conmigo, Hotel Room, Al 
Aire, Carretera perdida, 
Una historia verdadera, 
Mulholland Drive, Inland 
Empire, More Things That 
Happened, Dune.



 

Policías aseguran un vehículo aparentemente utilizado  
por los agresores 

Daños materiales son elevados, conductor resultó policontundido 

En Agua Dulce

Ejecutan a un 
hombre dentro 

de un bar

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una camioneta 
terminó con 
abundantes daños 

materiales luego de que 
su conductor perdiera 
el control y se estrellara 
contra la parte trasera de un 
tráiler estacionado.

Los hechos ocurrieron 
en el kilómetro 246 de la 
autopista México Tuxpan 
a la altura de la gasolinera 
Ferchegas, muy cerca de 
la comunidad de Cañada 
Rica, perteneciente a este 
municipio.

En el lugar, una 
camioneta marca Ford 
tipo Escape, color rojo, 

REDACCIÓN NORESTE  
Carlos A. Carrillo, Veracruz  

En un lamentable 
accidente ocurrido  
en la comunidad de 

Los Cocos, municipio de 
Carlos A. Carrillo, un joven 
de 20 años, identificado 
como Brayan Reyes y 
originario de Loma Bonita, 
Oaxaca, sufrió lesiones 
graves mientras revisaba un 
vehículo cargado de caña.

El incidente ocurrió 
cuando Brayan, ayudante de 

Estrella camioneta en un tráiler 

Auxiliar de 
tractorista 

aplastado por 
un neumático 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz                     

Sujetos desconocidos 
ultimaron a balazos 
a una persona del 

sexo masculino en el 
interior de un bar en la 
comunidad de Agua Dulce, 
los responsables una vez 
que lograron su cometido 
huyeron con rumbo 
desconocido.

Hasta el lugar llegado 
los elementos policiacos y al 
comprobar la información, 
acordonaron el área en 
espera de las autoridades 
correspondientes y tomar 
conocimiento de los 
hechos.

Los hechos fueron 
al interior de un bar 
localizado en los límites 
de la salida a la localidad 
de Río Claro, justo frente a 
una empacadora de cítricos, 
hasta donde llegaron los 
sujetos desconocidos para 
disparar en repetidas 
ocasiones en contra de la 
víctima.

Los vecinos escucharon 
varias detonaciones y de 
inmediato solicitaron el 
auxilio de los policías, ya 
que en el interior del bar se 
encontraba un sujeto con 
varios disparos en diversas 
partes el cuerpo.

Trascendió que la  
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víctima fue identificada en 
el lugar como José Luis N., y 
de acuerdo con los reportes 
presentaba varios impactos de 
bala.

Tras la agresión los 
homicidas huyeron a bordo de 
un automóvil el cual tuvieron 
que abandonar kilómetros 
adelante ante la intensa 
movilización policiaca que 
se desplegó en torno a lo 
sucedido. 

Es importante mencionar, 
que según testigos quien 
habría perpetrado el crimen 
es un sujeto al que conocen 
como Raúl “N”, sin embargo, 

serán las autoridades 
ministeriales quienes se 
encarguen de realizar las 
pesquisas correspondientes y 
capturar a los responsables. 

Las autoridades 

Ministeriales y Periciales 
ordenaron el levantamiento 
del cuerpo para trasladarlo 
al Servicio Médico Forense 
y practicarle la necropsia de 
rigor.

con placas de circulación 
YKX900A del Estado, fue 
impactada en la parte 
posterior de un tráiler tipo 
plataforma, propiedad de la 
empresa RAM, matrícula 
46US5C del SPF, el cual se 
encontraba estacionado en 
el acotamiento de la vía.

Es de mencionar que 
la mujer que manejaba 
la camioneta resultó con 
diversas contusiones y 
aunque no fue nada de 
gravedad tuvo que ser 
hospitalizada.

Finalmente, los 
vehículos fueron 
remolcados al corralón y 
quedaron a disposición 
de la Guardia Nacional 
División Carreteras.

tractorista, se encontraba 
revisando las llantas 
del vehículo. Mientras 
caminaba alrededor 
del tractor, tropezó 
accidentalmente y una de las 
llantas le pasó por encima 
del pie derecho, causándole 
una lesión grave.

De inmediato, al lugar 
acudió una ambulancia 
de Protección Civil 
encabezada por Luis 
Azamar. El personal de 
emergencia atendió al 
lesionado, quien presentaba 

una herida avulsiva con 
sangrado activo y una 
probable fractura de los 
huesos del metatarso 
derecho. Para controlar la 
hemorragia, se le colocó 
un vendaje compresivo y se 
inmovilizó la extremidad 
con una férula.

Tras la atención inicial, 
Brayan Reyes fue trasladado 
al Hospital General de 
Cosamaloapan, donde 
quedó ingresado para 
recibir atención médica 
especializada.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

Un grave accidente 
se registró sobre la 
carretera vieja hacia el 

puerto de Tuxpan, a la altura 
de la comunidad El Guayabal, 
en el municipio de Tihuatlán, 
donde dos vehículos 
colisionaron. Según informes 
preliminares, la motocicleta 
involucrada en el choque 
habría sido impactada, lo que 
provocó que los tripulantes 
de la moto, una pareja, 
salieran disparados debido a 
la fuerza del impacto. Ambos 
resultaron gravemente 
heridos.

La motocicleta quedó en 
un barranco tras el fuerte 
golpe. Inmediatamente, al 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz   

La Fuerza de reacción de 
la Policía Preventiva 
Municipal, logró la 

captura de un sujeto apodado 
"la Parka", quien tenía en su 
poder 98 dosis de marihuana.

Se sabe que dicha persona 
ya ha estado en prisión en 
otras ocasiones por el mismo 
delito.

Se trata de Eduardo 
de los Santos R. G., quien 
es vecino de esta ciudad y 
fue interceptado por los 
uniformados en la calle 
Ayuntamiento del Sector 
Pozo 4.

Un informe de la Policía 
menciona que ese individuo 
ya tiene registro de tres 
detenciones más por presunta 
distribución de ese enervante, 
por lo que se espera, esta 
parte sea tomada en cuenta 
por la Fiscalía General del 
Estado, y después por el juez 
de Control que se ocupe de su 
proceso.

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz   

Un joven de 19 años 
que fue atacado 
a balazos por 

sujetos desconocidos en la 
comunidad Puntilla Aldama 
perteneciente al municipio 
de San Rafael, murió la 
madrugada de este jueves en 
un hospital de Martínez de la 
Torre.

La víctima en vida 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

Un chofer de una 
patrulla de la 
SEMAR no hizo alto 

al llegar a una calle con 
preferencia de paso y chocó 
contra camión de pasajeros, 
en calles de la colonia 21 
de Abril de la ciudad de 
Veracruz y hubo al menos 
nueve lesionados, entre 
ellos dos marinos.

El incidente ocurrió 
la mañana de este jueves 
en el cruce de las calles 
Juan Soto y Calle 3, donde 
chocaron un camión de la 
ruta Chivería y una patrulla 
de las Secretaría de Marina.

Testigos indicaron que 
el chofer de la patrulla no 

Choca patrulla de 
la Marina con un 

autobús; hay 9 heridos 

Dos heridos en fuerte accidente 
entre taxi y motociclista 

Cae la Parka con 
98 bolsas de droga 

Muere joven tras agresión 
con arma de fuego
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respetó la preferencia de 
paso, además que no llevaba 
sirena, ni torreta como para 
indicar que iban a algún 
auxilio.

La imprudencia del 
chofer del vehículo oficial 
de la Marina provocó 
la colisión entre ambas 
unidades, terminando 
la unidad de la citada 
corporación incrustada en 
un poste.

Tras la fuerte colisión, 
dos marinos y siete pasajeros 
resultaron lesionados, 
por lo que se solicitó la 
asistencia de paramédicos 
de la Cruz Roja.

Mas tarde arribaron 
agentes de tránsito 
municipal y se hicieron 
cargo de la situación.

lugar llegaron elementos 
de Protección Civil de 
Tihuatlán, quienes tomaron 
conocimiento de los hechos. 
Además, paramédicos de 
Cruz Ámbar arribaron para 
brindar la atención médica de 
emergencia a los lesionados.

Elementos de la 
Guardia Nacional también 
se presentaron en el 

lugar para investigar lo 
sucedido. El conductor 
de uno de los vehículos, 
un taxista, fue detenido y 
trasladado a las instalaciones 
correspondientes para los 
trámites pertinentes.

Las autoridades 
continúan con las diligencias 
para esclarecer las causas del 
accidente.

respondía al nombre de Daniel 
Velazco Cruz, alias “El Guanajas”, 
quien fue sorprendido por 
personas no identificadas, 
quienes le dispararon y 
luego escaparon con rumbo 
desconocido.

La agresión ocurrió la noche 
del miércoles 15 de enero, 
del presente año, informaron 
fuentes de la Fiscalía General del 
Estado.

Ese día vecinos alertados por 
las detonaciones de arma de fuego 

dieron aviso a las autoridades 
policíacas y paramédicos, 
quienes confirmaron la agresión 
a balazos.

“El Guanajas”, fue atendido 
y trasladado con cinco balazos al 
hospital de Martínez de la Torre, 
pero debido a la gravedad de sus 
heridos, perdió la vida horas más 
tarde.

Autoridades de seguridad 
buscaron durante varios minutos 
a los responsables, pero no 
tuvieron éxito.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

Una movilización 
policiaca se registró 
la tarde de este lunes 

sobre la avenida Costa Rica, 
esquina con el Boulevard 
Adolfo Ruiz Cortines, a 
las afueras de la Farmacia 
del Ahorro, ubicada en 
dicha vialidad. Según los 
primeros reportes, una 
pareja con un bebé en 
brazos intentó asaltar el 
establecimiento.

Tras recibir el reporte 
a través de los números de 
emergencia 911, elementos 
policiacos se movilizaron 
al lugar para tomar 
conocimiento de los hechos. 
Testigos aseguraron que 
la pareja intentó agredir 
a los empleados de la 
farmacia, pero al no lograr 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

Personas desconocidas 
envenenaron a perros 
callejeros en la localidad 

de Morgadal Arenal, ñoquis 
causó la indignación de los 
pobladores.

El tema fue subido a redes 
sociales, una vecina descubrió 
tres caninos muertos sobre la 
calle 16 de Septiembre, uno 
muy separado de los otros, 
pidió a otra persona para 
qué subiera el dato porque 
tal vez de esa manera se 
podría dar con el probable 
responsable.

Hasta el momento, no se 
sabe quién tuvo la ocurrencia 
de matar esos animales 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

Un hombre fue 
trasladado de 
emergencia al 

Hospital Regional luego de 
caer desde su propia altura, 
lo que provocó una fuerte 
lesión en el rostro y el 
derrame de sangre.

El incidente ocurrió 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

Una fuerte movilización 
policiaca se registró 
la tarde de este lunes 

en la colonia Las Granjas, 
específicamente en las calles 
Silverio Pérez, luego de un 
reporte recibido a través de los 
números de emergencia 911. 
Vecinos del sector informaron 
que varios sujetos intentaban 
robar las luminarias del 
lugar.

Ante la alarma, varias 
unidades de la policía se 
desplazaron rápidamente 
al sitio para investigar los 
hechos. En el lugar, las 
autoridades detuvieron a 
al menos tres personas del 
sexo masculino, quienes se 
encontraban manipulando 
los postes de luz.

Sin embargo, tras un 
diálogo con los residentes de 
la colonia, se aclaró que los 
detenidos eran, en realidad, 
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Pareja intenta asaltar 
la Farmacia del Ahorro 

Hombre cae desde su propia 
altura y es hospitalizado

Envenenan perros en Morgadal 

Malentendido en las Granjas 
moviliza a elementos policiacos

su cometido, huyeron 
del lugar con rumbo 
desconocido.

En el lugar, las autoridades 
desplegaron un operativo de 
búsqueda para dar con los 

responsables del intento de 
asalto. La Policía continúa 
con las investigaciones 
pertinentes para esclarecer 
los hechos y localizar a los 
implicados.

vecinos de la zona. Estas 
personas estaban instalando 
los postes de iluminación en 
un esfuerzo por mejorar las 
condiciones del alumbrado 
en las calles del sector, y no 
estaban cometiendo un robo, 
como inicialmente se había 
informado.

Tras varios minutos 

de intercambio con los 
implicados y los testigos, 
las autoridades lograron 
esclarecer el malentendido. 
Los tres detenidos, que habían 
sido esposados y subidos a las 
unidades de la Policía Estatal, 
fueron liberados, quedando la 
situación resuelta sin mayores 
consecuencias.

alrededor de las 9:00 a.m., 
en la esquina de la avenida 
Independencia con calle 
Francisco Sarabia. Testigos 
en el lugar indicaron 
que el hombre, quien 
aparentemente sufrió un 
episodio epiléptico, perdió 
el equilibrio y cayó al 
suelo, lo que provocó las 
lesiones.

Ante la gravedad de 

la situación, se dio aviso 
a las autoridades y, poco 
después, llegaron agentes de 
la Policía Municipal para 
tomar conocimiento de 
los hechos. La ambulancia 
de la Dirección de 
Salud Municipal arribó 
rápidamente para brindarle 
los primeros auxilios al 
afectado.

Tras la atención primaria, 

el hombre fue estabilizado y 
posteriormente trasladado 
al Hospital Regional para 
recibir atención médica 
especializada. Se desconocen 
hasta el momento 
detalles sobre su estado de 
salud.

Las autoridades continúan 
con las investigaciones 
para determinar las causas 
exactas del incidente.

identificados como callejeros, 
aunque en la comunidad casi 
todos los perros tienen dueño, 
pero andan sueltos.

De acuerdo con la Ley 
penal de Veracruz, esto se 
constituye en un delito, 
aunque el autor de estos hechos 

quizás nunca sea descubierto, 
pues pudo utilizar las sombras 
de la madrugada para arrojar 
comida envenenada.
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La Secretaría de Seguridad Pública de Tuxpan brilla por su ausencia 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

La Fiscalía General 
del Estado informa 
que, elementos de 

la policía ministerial, 
en coordinación con 
la Secretaría de la 
Defensa Nacional, 
cumplimentaron orden 
de aprehensión en 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Con un profundo 
compromiso hacia 
las comunidades que 

más lo necesitan, el Ejército 
Mexicano y la Guardia 
Nacional, en colaboración con 
el DIF municipal de Tuxpan, 
llevaron a cabo una jornada de 
labor social en la comunidad 
de Frijolillo, municipio 
de Tuxpan, Veracruz. Esta 
iniciativa forma parte de 
las acciones prioritarias de 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional para fortalecer el 
bienestar de la población.

Durante la mañana, se 
realizó un acto protocolario 
que marcó el inicio de esta 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Una banda organizada 
de estafadores, 
ladrones de autos y 

extorsionadores opera en esta 
ciudad ante la poca seguridad 
que brindan las corporaciones 
policíacas apostadas en el 
municipio.

Uno de los agraviados 
posteó su caso en redes  
sociales, advirtiendo que 
fue víctima de una estafa 
toda vez que sujetos que 
"aparecieron" de forma "casual" 
se le acercaron para ofrecerle 
dinero por su automóvil, al 
grado que lo convencieron 
y le dijeron que le iban a 
depositar la cantidad pactada, 
sin embargo nunca se reflejó 
el pago, para esto ya había 
entregado el vehículo, un 
Nissan Altima, color blanco, 
modelo 2095, sin placas de 
circulación.

Es de mencionar que tras 
el posteo de la imagen del 
automóvil, los delincuentes 
adoptado por extorsionarlo y 
ahora le piden dinero a cambio 

En asalto agreden violentamente a 
empleada de un OXXO en Tuxpan 

El Ejército Mexicano y la Guardia Nacional 
impulsan el bienestar social en Tuxpan

Ataca a un hombre con un objeto 
de vidrio y termina en prisión 

Alerta opera banda de 
estafadores y roba autos

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una joven empleada de 
una tienda OXXO, de 
este puerto fue agredida 

físicamente por un delincuente 
que además perpetró un 
asalto despojándola de sus 
pertenencias y de dinero en 
efectivo propiedad de la tienda, 
autoridades ministeriales 
investigan el caso para intentar 
capturar al responsable.

Los hechos ocurrieron el 
pasado lunes 13 de enero del 
presente año, alrededor de las 
23:00 horas, en la tienda de 
conveniencia OXXO ubicada 
sobre Libramiento Adolfo 
López Mateos a la altura de 
la calle Libertad de la colonia 
Enrique Rodríguez Cano, de 
esta ciudad.

En el lugar un solitario 
delincuente aprovechó la nula 
seguridad del establecimiento 
y el que debería proporcionar 
las diferentes corporaciones 
policiacas apostadas en este 
municipio para perpetrar 
un asalto y además golpear 
a los empleados y agredir 
físicamente a una empleada a 
quien le habría provocado un 
daño irreversible e irreparable. 

Policías Municipales, 
Marinos, y de la SSP del 
Estado, esa noche tomaron 
conocimiento y a pesar de que 
les fueron entregados videos 
y fotografías de las cámaras 
de vigilancia de la tienda, no 
pudieron ubicar y detener al 

delincuente.
Por los hechos ocurridos 

el apoderado legal de la tienda 
así como los empleados 
tuvieron que interponer una 
denuncia ante la Unidad 
Integral de Procuración de 
Justicia para que se realice 
una investigación y se trate de 
capturar al responsable.
DUEÑOS DEL CONSORCIO 

OXXO, NO QUIEREN 
GASTAR EN GUARDIAS DE 

SEGURIDAD Y COBRAN 
A EMPLEADOS LAS 

PERDIDAS
Empleados de varias 

tiendas de la cadena OXXO 
te solicitaron el anonimato 
por temor a represalias de la 

propia empresa revelaron que 
los dueños del consorcio no 
quieren invertir en guardia de 
seguridad porque lo ven como 
un gasto sin embargo ya se ha 
convertido a una necesidad 
puesto que los asaltos a eso 
se establecimientos van en 
aumento. 

Y no solo eso, sino que ya 
escalaron en violencia puesto 
que una de sus compañeras 
ya se vio afectada por un 
delincuente que le provocó 
un daño irreparable eso en su 
persona.

FGE Y CORPORACIONES 
POLICÍACAS EN TOTAL 

HERMETISMO
Como si se tratara de 

una situación normal la 
Fiscalía General del Estado 
y las diversas corporaciones 
policíacas apostadas en el 
municipio muestran total 
hermetismo en torno a lo 
sucedido y a la creciente ola de 
robos y asaltos que impera en la 
ciudad.

Es de mencionar que el 
silencio se ha hecho común y la 
falta de resultados también por 
parte de las autoridades.

POLICÍAS SIN 
ESTRATEGIA Y SIM 

RUMBO
Hay que resaltar que las 

dependencias de seguridad 
se negaron a proporcionar 
información para hacerla 

pública respecto a la fisionomía 
del presunto agresor y o 
responsable de las delitos que 
se han cometido en esta ciudad, 
sin embargo se pudo conseguir 
foto del presunto por si alguien 
lo reconoce lo denuncie para 
que sea capturado.

Todo parece indicar que 
las corporaciones policíacas 
carecen de una estrategia 
clara y efectiva para abordar 
problemas de seguridad 
pública, y en su lugar, parecen 
estar actuando de manera 
improvisada.

importante jornada, la cual 
contó con la participación 
de más de 80 elementos del 
Ejército Mexicano y la Guardia 
Nacional. Entre las actividades 
realizadas destacan:

-38 consultas médicas.
-10 consultas 

odontológicas.
-16 consultas de psicología.
-10 reparaciones de 

aparatos electrodomésticos.
-48 cortes de cabello.
-Reparación de la 

instalación eléctrica en una 
escuela de la localidad.

-Aplicación de pintura 
en 200 metros de barda 
perimetral de un plantel 
educativo.

-Limpieza y 
mantenimiento de áreas 

verdes.
-Difusión de programas de 

medicina preventiva.
Como parte de las acciones 

integrales, se estableció un 
módulo informativo sobre 
planteles militares para 
inspirar a la juventud de la 
región a formar parte del 
Sistema Educativo Militar. Por 
su parte, el personal del DIF 
de Tuxpan brindó atención 
médica multidisciplinaria, 
vacunación canina, programas 
de prevención y otros apoyos 
médicos dirigidos a las 
familias de la comunidad.

La jornada concluyó con 
un impacto directo en la 
calidad de vida de 300 personas 
beneficiadas, dejando un 
mensaje de agradecimiento 

a todos los participantes por 
su compromiso y trabajo 
conjunto. Además, se reafirmó 
el compromiso de continuar 
llevando a cabo este tipo de 
actividades que fortalecen 
el tejido social y mejoran las 
condiciones de vida en las 
comunidades.

Con estas acciones, el 
Ejército Mexicano y la 
Guardia Nacional reiteran su 
dedicación hacia el bienestar 
y la seguridad de las familias 
mexicanas. Trabajando de 
la mano con las autoridades 
locales, demuestran que la 
colaboración y el compromiso 
son pilares fundamentales 
para construir un mejor  
futuro para todos los 
ciudadanos.

de regresarle el automóvil. 
Es de mencionar que el 
agraviado de quien se reserva 
su identidad ha interpuesto a 
la denuncia correspondiente 
ante la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia.

En este orden de ideas hay 

que resaltar que los lugares en 
que operan estos individuos 
es principalmente en los 
estacionamientos de Plaza 
cristal y Chedraui, por lo que 
las corporaciones policiacas 
deberían poner énfasis en 
capturarlos.

Tihuatlán, contra David “N” 
como probable responsable 
del delito de lesiones dolosas 
calificadas, cometido en 
agravio de una víctima de 
identidad resguardada. 

Los hechos ocurrieron el 
19 de diciembre del 2024 en 
la colonia Unidad Nacional, 
perteneciente al mismo 
municipio, cuando el ahora 
detenido presuntamente 

agredió a la víctima 
con un objeto de vidrio, 
provocándole lesiones 
graves en el rostro. 

Respetando sus derechos 
humanos y el debido 
proceso será presentado en 
próxima audiencia inicial 
ante el juez de proceso y 
procedimiento penal oral 
para que defina su situación 
jurídica


